

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año II.—Núm. 315

Palma de Mallorca.—Sábado 3 de Junio de 1922

Precio: 10 céntimos

COMENTARIO

Los pequeños móviles

Habíase empeñado el señor La Cierva en que los jefes de la Concentración liberal expusiesen o definiesen su programa en el Parlamento. Los concurridos no respondieron a los constantes requerimientos del interpelante. No era aquella la ocasión más oportuna. Los jefes de la Concentración han ido exponiendo en mítines y asambleas su pensamiento. Ese debate, promovido por el señor La Cierva con todas las apariencias de una obstrucción, no podía ser aceptado, con dignidad, por la Concentración liberal.

Pero, al fin, el señor Alba se resolvió a hablar. Y su discurso, ha dicho Indalecio Prieto, fué el mejor discurso que ha pronunciado por la sobriedad de la frase, la intensidad del concepto, la agudeza de la intención y la exactitud con que midió el grado de agresividad en relación con su contrincante, y las circunstancias del momento parlamentario.

La Cierva salió algo maltruchado. Debieron herirle acerbamente las palabras del jefe de la izquierda liberal. «Su señoría—exclamaba el señor Alba—quiere copocer, sin que hayamos llegado a sentarnos en el banco azul, nuestro programa, con puntos y comas. Y a su señoría, tan exigente con nosotros, podríamos preguntarle: ¿qué ha hecho del ejército español? ¿qué ha hecho de los caudales de España?»

La obra del señor La Cierva va apareciendo, al fin, con todas sus fatales consecuencias. Acaso esa cuestión Sanjurjo-Riquelme sea uno de sus más significativos episodios.

Pero, la declaración que dió el exministro de la Guerra, es toda una representación de cosas y de hechos. El señor La Cierva, al contestar blandamente la enérgica interrogación del señor Alba, vino a confesar que él no había llegado a obstruir la reforma tributaria, sino que se había limitado a discutirla, acaso con alguna prolijidad, y si lo hizo fué porque le había dolido el agravio personal que le infiera anteriormente el señor Sánchez Guerra.

He aquí, pues, un interesantísimo capítulo de los últimos anales parlamentarios. No se movía el señor La Cierva por un ideal, ni por una convicción. No ponía obstáculos a una obra legislativa por considerarla desatentada, injusta o defectuosa, sino porque deseaba vengarse del agravio del jefe del gobierno. No tenía, tampoco, interés en conocer el pensamiento de la Concentración liberal, sino en tanto que creía a la concentración del brazo con el gobierno.

Aclarados los móviles de la conducta de la Cierva, ya puede explicarse el gesto que tuvo después el señor Sánchez Guerra. El, que un día trató al primero a zapatazos, con arrogancia, con gestos despectivos, lanzándole al rostro que no pedía su ayuda, ni lo quería, ni le importaba, acabó por brindarle el ramo de olivo, que La Cierva se apresuró a recoger.

Pues bien; en tales condiciones, planteado el debate por aquél sobre la base de repeler el agravio del jefe del gobierno, anduvieron acertados los jefes de la Concentración al negarse a los requerimientos de La Cierva.

Asunto de tanta monta como el programa liberal no puede empuñarse en debates que tienen una base tan miserable y raquítica.

NUESTROS COLABORADORES

DESPUÉS DE GÉNOVA

Francia entre el bloque anglo-italiano y el germano-ruso

Italia, mayo

Permita el lector que antes que entremos en las cosas de Italia dediquemos aún una pequeña nota a la actualidad internacional. Se acerca el 31 de Mayo y las reparaciones pasan a un primer plano. Si Alemania no paga en esta fecha, ocupará Francia la cuenca del Ruhr? Este hecho que significará la vinculación del tratado de Versalles en Francia, su nacionalización francesa, como será visto por Inglaterra? Si Francia ocupa la cuenca del Ruhr, se romperá la Entente? Estas son las preguntas de hoy y es preciso concederles la atención que merecen.

Al final de la edición definitiva del libro que von Treitschke dedicó a Cavour se pueden leer estas palabras: «Unidos por antiquísima comunidad de intereses con nosotros alemanes y por vínculos de sangre a los franceses, los italianos están como ninguna nación en grado de devenir una potencia conciliatriz entre estos pueblos vecinos y ahora hostiles. Y éste es el porvenir político que está adscrito al pueblo de Cavour.»

Estas palabras han tenido estos últimos días una gran oportunidad. Italia, en la Conferencia, ha hecho el papel que le asignaba el pensado del imperialismo alemán. La Conferencia, en efecto, ha revelado un hombre: Schanzer. Schanzer se ha producido en Génova como en su ambiente más propicio. Schanzer es judío y su personalidad había de estallar en un ambiente saturado de vaguedad y de ideologismo. Schanzer ha sido más lloydgeorgiano que Lloyd George. Ha hecho esfuerzos enormes para conciliar lo inconciliable. Ha hecho hasta cierto punto un trabajo inútil. Verdadero es que el ministro italiano que batío en un cierto momento el record del idealismo ha sabido convertirse cuando con el idealismo no se ha podido marchar en un gran realista. Esta complejidad está muy dentro de lo judaico y ante ella me descubro. Schanzer ha aliado Italia con Inglaterra. Las noticias oficiosas que han dado los periódicos reducen este acuerdo a las cuestiones de Oriente. Pero todo hace pensar que este acuerdo primitivo se ensanchará y saldrá un gran acuerdo político. Si hemos de creer a los escritores y periodistas que parecen enterados de los interiores de la política de este país, esta proyección es un hecho seguro.

De manera que la política que en un momento determinado encarnó la Conferencia de Génova está en liquidación. La Conferencia ha caído como un tinglado de cañas ante el viento de las fuerzas nacionales, de los nacionalismos. Después de todo, la vida ha triunfado otra vez sobre la ideología y sobre la retórica.

Me parece una ingenuidad atacar el bloque anglo-italiano—o el bloque ruso-tudesco—en nombre de la paz y de la solidaridad internacional. Esta paz, esta solidaridad no ha existido nunca en la historia y no puede concebirse en el futuro más que utópicamente. Estos bloques son hechos. Se justifican pues ellos solos, llevan en sí su justificación. Lo que no puede hacerse es negarlos, es decir, creer que estos acuerdos no están hechos contra un tercero. No vale justificar el acuerdo ruso-tudesco con sensiblerías económicas, con la bondad natural de la economía. El acuerdo germano-ruso es una defensa y un ataque. Precisamente porque es la guerra, alargará los años de la paz. Idéntica cosa puede decirse del acuerdo anglo-italiano. Y la misma cosa puede predicarse de la política actual francesa tan atacada por los soñadores actuales y tan defendible desde el punto de vista eterno, incommovible del sentido común. Se necesita en efecto ser un idiota como un socialista o como un comunista francés para creer que Poincaré es la guerra y que Lloyd George y Lenin tienen la facultad de cambiar de arriba a abajo los valores eternos del mundo. Y me remito a un reciente artículo de Trotsky aparecido como editorial en «L'Humanité» el lunes 22 de Mayo.

¿Para que continúen pues indefini-

damente esta gran mentira de la función internacional de las naciones? ¿Para que perpetuar el error de creer que puede haber una visión general, desinteresada de las cosas? Se le echa en cara a la Revolución Rusa el haber creado el ejército Rojo, cuando lo único grande, lo único justificado que ha hecho Lenin, lo único que prueba que Lenin no es un chupóptero intelectual, un libresco resecado, es haber defendido su revolución con las armas. Se le echa en cara a Poincaré el no querer desarmar cuando todo el mundo que tiene ojos en la cara ve que la próxima invasión germánica sobre Francia es un hecho que se producirá inevitablemente. Más: que la invasión germana sobre Francia es un hecho immanente de la historia de Europa.

Se nos dirá: —Esto está a punto de terminar porque la guerra ha sido un mal negocio para todos.

A lo cual contestaremos: —En efecto. La guerra ha sido un mal negocio para todos. Pero la historia no es más que esto, un mal negocio sucesivo. Y esta historia no parece que se esté liquidando ni mucho menos.

Bromas, pues, de este interlocutor aparte, era cosa descontada que Francia e Inglaterra y Alemania, reuniéndose en Génova para hacer un trabajo común, habían de ir por caminos opuestos. Para Inglaterra, Alemania está destruida de una manera muy distinta que para Francia. Para Inglaterra, Alemania no cuenta: tiene su comercio arruinado, no tiene escuadras ni colonias. Para Francia todo está destruido, también, en efecto, pero Alemania está en la frontera. El peligro de la resurrección de las ansias de hegemonía de Alemania, es lejano para Inglaterra. Para Francia, una Alemania apenas nacionalmente reconstruida puede ser un peligro dentro de diez años. Desde este punto de vista, la victoria ha hecho todo su curso en Inglaterra, es un hecho agotado. La victoria, para Francia, está *sub conditio*. Nosotros, nadie puede sentir como se siente en Francia la victoria: vitalmente, con calor animal, palpitante como el mismo instinto de conservación. Hemos de deducir de esta incapacidad nuestra que este instinto es una cosa artificiosa, una creación del chauvinismo? No. Quien pueda penetrar en la realidad de la vida francesa, en la historia, en el inexorable destino francés, no podrá sostener una idea semejante.

En una cosa a mi entender se han equivocado los políticos realistas franceses: en haber dado a la idea aliada una proyección en la paz. En haber creído, en una palabra, que la Entente que se estrechó en Agosto de 1914, que se amplió en Mayo de 1915 con la entrada de Italia en la guerra y que alcanzó toda su grandeza al entrar los EE. UU., era más que una feliz combinación momentánea, una condición objetiva de Europa, y del mundo. En esto, los franceses fueron idealistas y están hoy sufriendo las desilusiones que aquel idealismo, como todos, comporta.

Los que juzguen pues, la actual política francesa—o la política inglesa o rusa—como una línea caprichosa, como una perversión del nacionalismo, los que hablan de militarismo, de imperialismo de reacción francesa, están sirviendo a la ideología contra la vida, están sirviendo pues a la mentira. Los que siendo españoles, por ejemplo, estén dispuestos a juzgar a los franceses, a los ingleses, a los rusos no desde el punto de vista de la fraseología sino desde el punto de vista del interés descarnado de España, que es nuestro interés, estarán en condiciones de juzgar imparcialmente la política francesa, inglesa o rusa. Los demás están destinados a no ver nada.

En España, como en todas partes, el uso y el abuso del neologismo ha corrompido el sentido de la realidad, creo que es enormemente útil decir a la opinión pública española que el realismo es el único camino que siguen las naciones. Y es útil porque el desconocimiento realista de los negocios de las otras naciones, empieza en España en los mismos negocios interiores del país.

JOSÉ PLA

Prohibida la reproducción sin citar la procedencia.

NUESTROS COLABORADORES

Juventud y wagnerismo

Ateminamiento

Hace poco más de dos años, escribimos tres modestos artículos sobre Ricardo Wagner. No pretendía, entonces, nuestra humildad añadir una sola línea de interés a lo mucho y bueno que se ha dicho sobre el gran maestro. Nos decidí a escribirlos, únicamente, la necesidad sentida de afianzarnos en nuestra posición estética, frente a la música, iniciada meses atrás, por un ligero comentario puesto a la bacanal de *Tannhauser*.

No tenemos esos artículos a mano. Pero recordamos que dijimos algo sobre el daño que a la música produce el afeminamiento, la oquedad, la frivolidad; es decir, la consideración de la música como mero pasatiempo. Y no decimos afeminamiento en el sentido sexual de la feminidad, sino de la vulgaridad. Porque la verdad es que con atribuirse a la mujer una psicología sentimental—cosa que ya niegan multitud de psicólogos—y con ser el arte musical, muy íntimo, el más íntimo de todos, es en la música en lo que suelen mostrar, las mujeres, una deplorable vulgaridad de gustos.

Los gustos de Bebé

Hace unos días, se ha representado la comedia del ilustre Benavente «La Princesa Bebé». Tiene ya bastantes años. Sinceramente he de confesar que por su teatralidad me ha parecido un desacierto.

Aparte esa digresión, nos ofrece el comediógrafo y gran literato una sátira sobre determinada música. Como están las cosas hoy, pudiera ser, por ejemplo, el blanco de esos saetazos, la «Sinfonía doméstica» de Ricardo Strauss. Pero Ricardo Strauss ha llegado, aún, poco a nosotros. Menos llegaba cuando Benavente escribió la obra citada. Por eso, presumiendo lo presumible, a las gentes sensatas, ecuanimes, ha de parecerles, esa burda crítica de la música de *Wulf*, chocarrera, insolente, de pésimo gusto. Algunos espectadores de «La Princesa Bebé» se preguntaban: ¿Queda aludido Wagner con este *Wulf* benaventiano? Les parecía gorda la atrevidencia, y mas cuando en alguna escena se cita a *Lohengrin* con algún recogimiento poético. Pues bien, lector, en el momento de escribir estas líneas tengo delante la citada obra y un texto de crítica de Pérez de Ayala, el que observa refiriéndose a este asunto:

«Y así, a las claras, aparecen tres personajes irrisorios y estúpidos sobre toda ponderación, que muy a las claras representan a la viuda de Wagner, al hijo del compositor y a un discípulo de aquel maestro teutón.»

Así trata el autor de «Lo cursi» al genio del músico inmortal.

Un personaje de «La Princesa Bebé» dice que no pasa de «La sonámbula». ¿Y de la «Lucía»? (*Lucía*, ay, ay, *la Lucía*.)

En cambio la protagonista de la obra, princesa, educada en los mejores colegios de Suabia exalta la opereta. —Ella misma semeja la opereta. «También hay un vals en mis recuerdos. Los valseos armonizan muy bien con los recuerdos... Por eso, de las fiestas mundanas como de las fiestas del alma, queda siempre el recuerdo de un vals, un vals que llora». «La música rica me agrada por la letra que yo le pongo...» Son palabras de la princesa.

VIDA INTERNACIONAL

La almoneda de las riquezas de la China

El enviado de «Excelstor», en China, dice cosas pintorescas del caos imperante en este inmenso Estado del Extremo Oriente. El robo y la adoración de la riqueza son los móviles que principalmente remueven allí la vida. Desde el bandido de segunda clase al emperador fragmentario no se ocupan más que de vaciar los bolsillos al público. Veintiuna provincias con sus otros tantos tiranos. El uno vende su parte de China a los japoneses; el otro la vende a los americanos. De todo se hace almoneda; ríos, ferrocarriles, minas, buques. El país es un inmenso botín. Los impuestos, las gabelas y las tasas son para los generales que pagan a sus soldados concediéndoles un día de pillaje cada mes. El opio representa dinero y los soldados lo venden para ir al día siguiente a multar a los que se lo han comprado, porque la venta está prohibida.

En Maominggan, a 800 kilómetros de Pekín, junto al río Amarillo, pululan los bandidos. Secuestran las mujeres y exigen dinero a los maridos para dejarlas en libertad. Se ha dado el caso de que algún marido que sólo ha querido pagar la mitad del precio que le exigían para recuperar su esposa, la han partido a ésta de un sablazo y le han entregado la mitad que, según ellos, le correspondía del cuerpo. A veces se ha recurrido a la ferocidad de pasar los chiquillos enfilados por las puntas de las bayonetas en poblaciones que se negaban a entregar fuertes sumas a los tiranuelos.

Los gustos de la regencia

Ahora, bien; una condición que se achaca a don Jacinto Benavente es que sus personajes, si por su psicología resultan un poco fantásticos—en el sentido de la arbitrariedad, no de lo poético—por sus orientaciones, son demasiado «verosímiles» demasiado del ambiente al cual no saben superar con la sonrisa que da la eternidad, con ser don Jacinto el hombre de la—aparente—sonrisa. ¿No abundan incluso los mismos *Crispines*? ¿No los encontramos a cada esquina?

Los gustos de la princesa *Bebé* son los gustos del medio y el medio social de entonces—este entonces, solo ahora empieza a dejarse—es el medio de la restauración agravado por el medio de la regencia. Es el ambiente de la vulgaridad y de la oquedad de los tiempos de Cánovas y Sagasta, que por vulgarizarlo todo «vulgarizaron» horriblemente la libertad. Es un ambiente femenino que, precisamente quedará en la historia con el nombre de época del mal gusto y del «peluche», lo cual visiblemente se observa en el Museo de Arte moderno y en tantas manifestaciones artísticas. Es en la época que más se repite sin rubor: «Wagner es insoponible» o «Me carga el Dante».

Los fanáticos del *bel canto*, de calderones y *floriturus* que no gustan de los cantantes alemanes porque no hacen gorgoros ni se salen del pentágono, llevan sobre sí, además de la tradición italiana, con su dulzura, excesiva dulzura, la tendencia artística de los últimos tiempos hispanos del siglo pasado. Desean el Arte a flor de labio, un arte de pasatiempo, complemento de otras frivolidades, deslizado totalmente de la vida. Bien está. No les pidamos nada más, que ellos podrían contestarnos como la duquesa benaventiana: «¿Qué quieres? A mi edad no se cambia de gusto».

Pero nosotros, jóvenes, con toda la modestia de nuestra juventud, nada tenemos que ver con todo esto. Hoy que la existencia espiritual, halla en España ya, un radio más comprensivo y más intenso entre el Arte y nuestra vida, no podemos conformarnos con ese arte a flor de piel, sin contenido y fragmentado, por ende, de la vida y de sí mismo.

Wagner, pensador, poeta y músico, sobre todo genio musical, dió con su drama lírico hasta un grado de gran perfección, con el sentido último que el Arte puede expresar, en la vida de cada ser. Creo que estamos lejos, muy lejos, de que la línea wagneriana pueda servir de redención de la humanidad, como el mismo Wagner pretendiera. Uno de tantos sueños de poeta. Pero, al menos, que arraigue en nosotros la sólida convicción de que el dios del Arte una vez desterrado del Olimpo con las demás deidades, supo encontrar al fin, en un ocaso de años y años, una de las más sublimes moradas que pudieran forjar su fantástica divinidad.

En este refugio inefable, hallaremos siempre a Apolo tañendo la lira y haciendo llorar de emoción a Dionisios, el genio eterno de la vida que también lleva por dentro una melodía sin fin...

JOSÉ ENSEÑAT

China es un monstruo inmenso que ha perdido la cabeza. Se divide en China del Norte y del Sud. En el Sud ejerce la presidencia Suint-Yat-Sen. De las cinco provincias, tres no le obedecen y manda en ellas Tchaen-Kiong-Nieig, un individuo que escupe delicadamente cada vez que le hablan del presidente. Todos los bandidos, sin oficio, forman en las tropas del Sud de uno a otro bando. Así como el Sud tiene Canton por capital, es Pekín la capital del Norte, donde habita el presidente de la República, jefe reconocido, con su palacio situado al otro lado de los lagos de Lotus y del estanque de los nenúfares. Pero en realidad, los que mandan son los Budas de la guerra: Tsang-Tso-Lin, Won-Pei-Fou y Tsao-Koun. Todos esos amenazan Pekín, contando unos con el Japon detrás y otros con Norteamérica. Estos jefes militares disponen de diez provincias. Después hay seis provincias que se titulan neutras y mangonea en ellas Yen-Si-Tchan, que no es conocido por sus crímenes sino por sus bondades. Este coquetea con los Budas militares.

La atmósfera de China es tenebrosa, reinando la anarquía. El que mandaba ayer como presidente del Gobierno, tiene que escapar al día siguiente y buscar amparo en alguna legación extranjera. Los caciques militares hacen y deshacen ministros, amenazando constantemente a los que no son dóciles a sus advertencias. Y el pueblo soporta resignadamente tanto desbarajuste. Es una delicia el paraiso chino que nos pinta ese periodista parisiense, poniendo, como es natural su «miaja» de fantasía.

INFORMACION LOCAL

NOTAS MUNICIPALES

El arbitrio sobre alcoholes

El Alcalde, en vista del acuerdo municipal concediendo al Gremio, al efecto constituido, la recaudación del arbitrio sobre alcoholes, vinos y bebidas espirituosas, ha convocado a los industriales y comerciantes que componen dicho gremio a una reunión que se celebrará el próximo martes, a las cinco de la tarde, a los efectos prevenidos en el apartado f) del artículo 17 del R. D. de 11 de Septiembre de 1918.

La calle del Hornabeque

Esta tarde las Comisiones de Obras y de Ensanche se trasladarán, acompañados de los técnicos municipales, a trazar sobre el terreno la rasante de la calle del Hornabeque, a cuya urbanización se procederá seguidamente en la parte de dicha calle recientemente abierta al servicio público como consecuencia del derribo de parte del edificio de Santa Catalina llamado La Cordelera.

Placas para carruajes de lujo

En la Alcaldía vimos ayer unas placas de hoja de lata consistente, que son modelos de las destinadas a colocar en los carruajes de lujo, que hasta ahora no las llevaron y que deben ir provistos de ellas con arreglo al actual Reglamento de policía y conservación de carreteras.

La jornada de los panaderos

Como anunciamos, el Alcalde celebró días atrás una reunión con los patronos panaderos para tratar de modificar las horas de jornada de la industria panadera.

Se acordó que el Alcalde en la próxima sesión de la Junta Local de Reformas Sociales presente una moción encaminada a conseguir, de acuerdo con los otros del ramo, la modificación del horario que rige en la panadería.

Probablemente, la citada Junta se reunirá el jueves de la semana entrante.

La hora de París

El Alcalde está verificando gestiones para conseguir la instalación en la Casa Consistorial de una estación de radiotelegrafía, con aparato receptor, que tendrá como finalidad el recibir diariamente la hora oficial que transmite desde París la estación radiotelegráfica instalada en la Torre Eiffel.

Parece que la instalación que se proyecta se conseguirá con escaso gasto: sólo unos centenares de pesetas.

Del Carnet

De Valencia llegaron ayer el jefe de los talleres de la Transmediterránea en Alicante don Miguel Palliser, don Raimundo Moragues y señora y doña Asunción y doña Victoria Garau.

En los exámenes celebrados ultimamente en Madrid para el ingreso en el Cuerpo de Correos ha obtenido plaza el estudioso joven don Antonio Serra Reus, hijo de nuestro distinguido amigo el Jefe de Estadística don Damián Serra.

El novel oficial de Correos llegó ayer, procedente de la Corte.

También llegó ayer, procedente de Madrid, en cuya Universidad se ha doctorado en la Sección de Química de la Facultad de Ciencias el aprovechado joven don Ignacio Ribas Marqués, hijo del médico don Francisco.

Se hallan guardando cama, molestados por ligera dolencia, el Director del Instituto don Sebastián Font y el Catedrático don Juan L. Esterlich.

Les deseamos pronto y total restablecimiento.

Ha sido nombrado subdirector de la Compañía de Seguros contra incendios «El Día» nuestro amigo el representante don Agustín Estarellas que hasta ahora fué agente de la misma.

Después de brillantes ejercicios, ha obtenido el título de Licenciado en Farmacia, en la Facultad de Barcelona, el aventajado joven don Antonio Oliver Villalonga.

A edad bastante avanzada, ha fallecido en Barcelona el distinguido propietario don Narciso de Gail, tío político de nuestro querido amigo el inspirado pintor don Francisco Bernareggi.

El señor de Gail, por su caballerosidad y por sus envidiables dotes, se había granjeado numerosas simpatías en la distinguida sociedad barcelonesa.

Testimoniamos a su familia, y en especial a su señora viuda doña Anita Bernareggi y a su sobrino don Francisco la expresión de nuestro pésame.

Ha salido para Barcelona, después de haber permanecido unos días en esta isla, nuestro amigo don Miguel Pont.

En la Universidad de Barcelona, ha obtenido el título de Licenciado en Ciencias Naturales, con notas de sobresaliente, el inteligente joven don Miguel Masutí Alzamora, hijo del Director Gerente del Banco de Felanitx, nuestro amigo don Miguel.

En el vapor correo de anoche embarcó

Ejercicios apiadosos

Para mañana se había anunciado la celebración de unos ejercicios de conjunto por el Cuerpo Municipal de Bomberos, con el material que tiene el Ayuntamiento; pues, atendiendo a ser mañana la Pascua de Pentecostés, el Presidente de la Comisión de Bomberos ha dispuesto que los mencionados ejercicios queden apiadosos hasta el siguiente domingo 11 del actual.

La conducción de agua a la Calatrava

Con motivo de las obras que se están ejecutando en la calle del Sindicato, ha sido cortada la conducción de agua que surtía de dicho líquido parte de la barriada de la Calatrava.

Sabedor de ello el Alcalde llamó al contratista de las mencionadas obras, quien le ofreció que dentro un plazo de días quedará terminado un empalme provisional de tubería, que permitirán seguir surtiendo de agua la barriada mencionada, que carece actualmente de ella.

Presentación

Se interesa se presente en el Negociado de reemplazos de este Ayuntamiento el mozo Antonio Serra Prats, natural de San Antonio Abad (Ibiza) para entregarle un documento que le interesa.

La sesión de hoy

Esta mañana, a las doce, celebrará, como dijimos, sesión ordinaria el Ayuntamiento.

Entre los asuntos que integran el orden del día figuran:

De sobre la mesa, el dictamen sobre regularización del manantial de la Fuente de la Villa y cubrimiento de la acequia.

De la Comisión de Ensanche: un dictamen proponiendo aceptar la cesión de unos terrenos del predio «Les Set Ayyos» que hace el Ayuntamiento la propietaria del mismo doña Dionisia de España.

Y otros dictámenes de diferentes Comisiones, de los que hemos ido dando cuenta en el transcurso de la semana.

Nueva fuente pública

La Comisión de Aguas en la reunión celebrada ayer acordó proponer al Ayuntamiento la colocación de una fuente para el servicio público, en la calle de Berard, adosada a la casa que allí posee don José Ferrer de la Cuesta, de cuyo depósito se surtirá dicha fuente.

el Jefe de Sección de esta Central de Telégrafos don José Mulet y el propietario del «Cine Moderno», señor Villalonga.

También salió anoche para Barcelona el médico don José Martí y el ingeniero francés M. Letoi.

Para Barcelona embarcó anoche el teniente coronel, jefe del Instituto de Carabineros de Mallorca don Julio Brauló.

Después de pasar unos días en esta capital, embarcó anoche doña Coloma González, esposa del capitán del vapor «Capitán Segarra».

Para Barcelona, desde donde marchará seguidamente a Madrid, embarcó anoche en el vapor correo, el Obispo Auxiliar de Toledo y titular de Andrapa, P. Mateo Colom.

Fasó al muelle para despedirle el Obispo de Mallorca doctor Doménech, el Marqués de Palmer, el canónigo señor Espases, el organista de la Catedral don Bernardo Salas, el Provincial de los Franciscanos y el de los Agustinos y otras distinguidas personas.

Sucesos y desgracias

Accidente del trabajo

El obrero Antonio Sala, de 40 años, que vive en la calle de Maimó, trabajando se cayó, sufriendo una contusión en la mano derecha.

Fué asistido en la Casa de Socorro.

Caida

Antonio Bonet, de 28 años, vecino de Pont d'Inca, fué asistido ayer en la Casa de Socorro de una herida contusa que se produjo en la región lumbar, al caerse del carro que guiaba.

Deportes

El «Alfonso XIII» a Manresa

Conforme teníamos anunciado, embarcó anoche para Barcelona de paso para Manresa, al objeto de celebrar dos partidos de foot-ball con el equipo Manresa el primer team de la Sociedad Alfonso XIII.

Efemérides mallorquinas

3 Junio 1361

Se hizo público pregón para que cualquiera que tuviese herencias en Cerdeña, desde aquel día hasta San Miguel, pasara a tomar posesión de ellos.

EN LOS PUEBLOS

Infracciones, sucesos y otras demasías

Accidente del trabajo

Anteayer en la villa de La Puebla ocurrió una sensible desgracia.

La operario Maglena Crespi que trabaja en la sastrería «El Modelo» cosiendo a máquina tuvo la desgracia de cogiera un dedo.

A consecuencia del tirón que dió la lesionada al sentirse herida, la aguja se rompió quedándole alojada en el dedo un trozo, que medía un centímetro, de la aguja.

Fué asistida por el médico titular el cual le extrajo el trozo de metal que le había quedado incrustado en el dedo.

Un perro mata a 30 conejos

Miguel Vidal Vidal, habitante en el caserío denominado «Cas Nins» del término de Santanyí ha denunciado a la guardia civil y ésta a la autoridad judicial, a su vecino Mestre Colom por haber un perro de éste último, mordido a treinta conejos que guardaba aquel en una conejera matándolos.

Por vender angulas

En Sineu la guardia civil detuvo y denunció al Juzgado a un individuo por vender en la plaza pública de aquella villa pescado procedente de aguas dulces, lo que está legalmente prohibido.

Un borracho que escandaliza

En Inca en el establecimiento de bebidas conocido por «Can Ventureta» un individuo alcoholizado promovió fuerte escándalo.

La guardia civil le detuvo denunciándolo al Juzgado.

Pastoreo abusivo

La guardia civil del puesto de Binissalem ha puesto bajo la acción judicial a un sujeto al que sorprendió apacentando ganado en propiedad ajena sin tener permiso.

Porro sin bozal

Por tener abandonado un perro en la vía pública sin bozal, la guardia civil del puesto de Santanyí ha denunciado a la Alcaldía a un sujeto.

LA CAMPAÑA MARROQUI

Para las víctimas de la guerra

La iniciativa del «Círculo de Obreros Católicos»

El Presidente del «Círculo de Obreros Católicos» don José Sabater, nos participa que ha recibido del Presidente de la «Federación Patronal de Mallorca» para la suscripción que este Círculo tiene abierta para los soldados muertos en la guerra de Africa, la cantidad de 725 pesetas procedente de dicha institución y de los gremios que la integran.

Dicha cantidad sumada a la lista de suscripción que publicamos ayer asciende a 7349'87 pesetas.

GACETILLA

DE UN SORTEO.—La Junta directiva de Protectores Antonianos nos suplica hagamos publico que no habiéndose presentado hasta la fecha los poseedores de los números agraciados en el sorteo que se celebró el día 6 de Enero del corriente año en el Círculo de Obreros Católicos, se advierte que hasta el día 30 del actual mes de Junio, pueden pasar a recoger dichos objetos en casa de D. Rafael Martín calle de Quínt (Tenda Fonda) previa presentación del numero agraciado, y pasada dicha fecha no habrá derecho a reclamación.

Los números premiados son: Casita con instalación eléctrica, número 1057 Automóvil, núm. 763.

VELADA.—En el Centro Republicano Federal se celebrará mañana a las ocho y media de la noche una velada literario-musical.

BAILE.—A partir de mañana cada domingo se celebrará en la calle del Archiduque Luis Salvador, Ensanche, baile de sala al aire libre, junto al antiguo café «Can Meca».

Junta de Espectáculos

Ayer mañana se reunió, en el Gobierno Civil, convocada por el Gobernador y bajo la presidencia de éste, la Junta de Espectáculos.

El señor Millán aprovechó la ocasión de ser la primera vez que presidía la Junta, en esta tercera etapa de su mando, para dirigir a la misma y a sus componentes palabras de salutación y de ofrecimiento en el cargo oficial.

En nombre de la Junta contestó a las frases del Gobernador uno de los miembros permanentes de aquella.

Luego se acordó la forma como se ha de proveer la vacante dejada por fallecimiento de don Benito Pons Fábregues,

que ocupaba, además, en la Junta el cargo de Secretario.

Para la Secretaría fué nombrado a propuesta del Gobernador, el vocal señor López Comas.

En cuanto a la vocalía que ocupaba el señor Pons, como le estaba conferida por pertenecer y haber sido designado por la Comisión de Monumentos, se acordó dirigirse a esta entidad para que designe uno de sus miembros para ocupar dicha vacante.

Se acordó también acceder a la solicitud presentada por el dueño del «Cine Marina», concediéndole permiso para inaugurar dicho local.

Y se levantó la sesión.

REGRESO A MAHON

Anoche marcharon los artilleros y los telegrafistas

Carifosa despedida

En el vapor «Balear» salieron anoche, a las ocho y media para Mahón las fuerzas de aquella guarnición, que, como consecuencia de la campaña marroquí, abandonaron meses hace su guarnición: unos para ir a Melilla y otros para quedar en expectativa de embarque.

Las unidades que marcharon fueron la Batería ligera, llegada a esta ciudad, procedente del campo de operaciones de Melilla, el lunes último; y la sección de ingenieros telegrafistas que hace alrededor de ocho meses llegó a Palma para formar una compañía expedicionaria en expectativa de embarque, el mando de cuya compañía fué conferido al capitán don José Juliá.

La Batería ligera que marchó anoche, va, como dijimos, al mando del capitán don Miguel Ferrer y figuran en ella el alférez don José Linares, un suboficial y seis sargentos. El número de la tropa es de 90 hombres.

La Sección de ingenieros va mandada por el teniente don Juan Garau y cuatro sargentos. La componen 80 plazas.

De la fuerza citada dejaron de embarcar diez soldados, que causaron baja por enfermedad, ingresando en el hospital.

De la Batería regresa a Mahón la totalidad de los que marcharon a los campos de batalla, excepción de cinco muertos que tuvo durante su permanencia en Marruecos.

Se dispuso a las unidades expedicionarias una cariñosa despedida.

Acudió al muelle el Gobernador Militar, general Chailier, que llevaba la representación del Capitán General, el jefe de la brigada de infantería de Mallorca general Cabrinety, los primeros jefes de los cuerpos e institutos de la guarnición y numerosos jefes y oficiales, así como muchas clases y soldados.

El general Chailier, al despedirse de los oficiales que mandan las expresadas unidades, les manifestó que por su mediación les despedía la primera autoridad militar y tuvo palabras de elogio para los que se han baído en Africa.

También se congregó en el muelle, además del elemento militar, bastante público para despedir a las mencionadas tropas que tras larga ausencia regresan a su ordinario acuartelamiento.

Militares

Servicio de la Plaza para hoy

Parada.—Palma.

Jefe de día.—Comandante de Artillería don Diego Pascual.

Imaginería.—Comandante de Palma don Avelino Banquells.

Hospital y provisiones.—6.º Capitán de Palma.

Vigilancia.—6.º Oficial de id.

Talla en la Comisión mixta a las 9'15.

—2 sargentos de Artillería.

D. O. de S. E.—El Coronel Sargento Mayor, Jaime Preciós.

Orden de la Plaza del día 3 de Junio de 1922

El Excmo. señor Capitán General de estas islas en 31 del mes anterior, me dice:

El Excmo. señor Ministro de la Guerra en 20 del actual me dice:

Excmo. señor.—Visto el criterio un tanto amplio que viene aplicándose en la petición y concesión de comisiones de carácter indemnizable y que todos los años se rebasa exageradamente, el crédito consignado para el objeto en presupuestos, el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que se encarezca de todas las autoridades militares la necesidad de considerar limitados los casos de comisión indemnizable en tanto circunstancias extraordinarias y de reconocido apremio no obliguen a admitir otros nuevos, a los comprendidos en el Reglamento aprobado por R. O. de 21 de octubre de 1919 (C. L. núm. 344) y aún de restringir éstos cuanto sea posible así como la duración en el desempeño de las comisiones; debiendo al efecto, las citadas Autoridades, antes de solicitar la concesión de cada una de ellas o de concederla por sí, en su caso, aquilatar la precisión ineludible de realizala y el número indispensable de días que en ella haya de invertirse. De R. O. lo digo a V. E. para su conocimiento y demás efectos.

Lo que se hace saber en la orden de hoy para general conocimiento y cumplimiento.—El General Gobernador, Chailier. Comunicada.—El Coronel Sargento Mayor, Jaime Preciós.

Otra del mismo día

El Excmo. señor Capitán General de estas islas en 31 del mes anterior me dice:

«El Excmo. señor Ministro de la Guerra en 20 del actual me dice:

Excmo. señor.—Habiendo cesado las causas que motivaron las Reales Ordenes de 9 de septiembre y 5 de noviembre de 1918 que prevenían que la elaboración del pan para Jefes y Oficiales y Hospital se verificara con harina única, el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer queden sin efecto, subsistiendo en su lugar la legislación que sobre el particular existía anteriormente a la fecha de las referidas soberanas disposiciones. De R. O. lo digo a V. E. para su conocimiento y demás efectos.

Lo que se publica en la orden de este día para general conocimiento.—El General Gobernador, Chailier.—Comunicada.—El Coronel Sargento Mayor, Jaime Preciós.

A EFECTOS DE RECLAMACION

La electricidad en Porreras

El Gobernador publica en el «Boletín Oficial» la siguiente disposición:

«Habiendo solicitado don Francisco Mora Escarré, vecino de Porreras, en nombre de la «Eléctrica Popular» la autorización necesaria para instalar una central eléctrica y red de distribución en la citada población, se pone en conocimiento de las Corporaciones y particulares, señalando un plazo de 30 días a partir desde el siguiente al en que se publique el presente anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, para admitir las reclamaciones a que haya lugar, quedando de manifiesto el proyecto en las Oficinas de Obras Públicas (calle del Temple, 5, piso 1.º) en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 13 del Reglamento reformado para instalaciones eléctricas de 7 de Octubre de 1904, acompañando, la Nota formulada por el Ingeniero Jefe de la provincia de que trata el mencionado artículo ampliada de conformidad con lo ordenado por la Dirección General de Obras públicas en 7 de Julio 1913.»

La nota aludida de la Jefatura de Obras Públicas dice:

«Don Francisco Mora Escarré, como Gerente de la «Eléctrica Popular» de Porreras, solicita autorización para instalar una central eléctrica y red de distribución en dicha población.

La corriente será trifásica a baja tensión producida por una central eléctrica con dos generadores a gas pobre de 50 H. P. que por corriente, accionarán alternadores trifásicos de 40 Kw. a 220 voltios.

La red de distribución será un anillo alimentado en dos puntos simultáneamente opuestos»

JUAN AMORÓS

SASTRE MODISTO

Confección de toda clase de uniformes militares. Géneros garantidos. Precios limitados.

San Miguel, 53 - pral.

PALMA

Café Restaurant de Oriente

Desde hoy en adelante se expendirán en dicho Establecimiento los acreditados HELADOS que antes se despachaban en la extinguida Horchatería de Oriente, vulgo C'AN BARTOLA.

EL DIA

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Extenso servicio telegráfico.

Nutrida información local y de las Islas.

Selecta colaboración.

Publica OCHO páginas diariamente.

Administración y Redacción

Danús, 2

Talleres e Imprenta

Santacilia, 3

PALMA DE MALLORCA

Correo apartado n.º 22 :: Teléfono n.º 284
— HORAS DE DESPACHO —
De 8 a 1 mañana y de 4 a 7 tarde

Numero sueldo. 0.10 pesetas
Id atrasado. 0.20 id.
SUSCRIPCIÓN: España. 2 pbs. mensuales
Extranjero 10 id. trimestre.

EN LA AUDIENCIA

Dos mozalbetes ante los Tribunales

Una absolución y una condena.—Se aprecia la falta de discernimiento

El hecho de autos.— Empezará el juicio

Ayer mañana tuvo lugar en esta Audiencia, la vista de la causa instruida contra José Torrens Fornés y Pedro Gallart Vives, de 17 y 13 años, respectivamente, autores convictos y confesos de un delito de robo, cometido en la casa de campo denominada Son Batatè, del término de Valldemosa, apoderándose de cierta cantidad de patatas y naranjas que en ella su propietario guardaba.

En su vista, el Presidente puso en libertad a aquel concediendo la palabra al Fiscal, para pronunciar el informe de acusación.

Informes.— Veredicto y Sentencia

El Fiscal mantuvo en su acusación la culpabilidad del procesado, manifestando que los hechos estaban probados, y que la violencia en las cosas para penetrar en la casa también era manifiesta.

Añadió que en favor del procesado existía la circunstancia atenuante de ser, al cometer los hechos, mayor de quince años y menor de diez y ocho.

Terminó su informe solicitando del Jurado un veredicto de culpabilidad con arreglo a sus conclusiones.

La defensa del procesado en su informe, sostuvo que el delito cometido por su patrocinado, era solamente constitutivo de un delito de hurto, por cuanto, dijo, con una simple presión que ejerció sobre la puerta, sin emplear instrumento alguno la puerta cedió.

Dió por terminado su informe, después de extenderse en consideraciones, solicitando un veredicto conforme a la tesis sustentada ya en sus conclusiones provisionales.

Tras el Resumen de la presidencia el Jurado se retiró para deliberar.

El veredicto fué de inculpabilidad y de conformidad con la petición de la defensa, esto es, apreciando el hecho constitutivo de un delito de hurto.

La Sala dictó sentencia y en ella se condenó al procesado José Torrens Fornés, a la pena de tres meses y once días de arresto mayor.

Desfile de testigos

Llamados por el Fiscal, prestaron declaración Juan Verger, Catalina Bosch, María Sabater y Bernardo Trias, quienes pusieron de manifiesto los hechos realizados por los procesados, como también los que compraron los comestibles producto del robo, vecinos estos de Esporlas.

Para la prueba pericial, declaró llamado por la defensa del Gallart, el profesor don Bartolomé Terrades, quien afirmó que el procesado al cometer los hechos lo hizo sin alcanzar la importancia del daño.

Terminado el examen de las pruebas, el Ministerio Fiscal modificó sus conclusiones en el sentido de retirar la acusación contra el procesado Gallart, manteniéndola sin embargo contra el otro procesado.

PELIGRO DE DESAPARICION

La Escuela de Náutica

Con el nombre de reorganización se suprime en realidad, este Centro

El anterior Ministro de Instrucción Pública señor Silió habrá dejado de su paso por el Ministerio un recuerdo que no se borrará fácilmente.

Recordamos, de momento, su proceder con la fiesta escolar, que tuvo por consecuencia dividir a los profesores y a los estudiantes; su reorganización de las Escuelas de Comercio, que dió lugar a vivas protestas y huelgas estudiantiles; su actitud en la cuestión de dar validez a los títulos extranjeros, asunto éste que le ha impedido últimamente poder dar una conferencia en Valencia, y tendremos hecho ligeramente el bosquejo de su actuación.

Mas por encima de todos estos incidentes, la actuación del señor Silió tiene para Mallorca otra fase, de mucha mayor gravedad, que amenaza ser un mal de importancia para Mallorca.

Nos referimos a su proyecto de reorganización de las Escuelas de Náutica, que, desgraciadamente, ha recogido, haciéndolo suyo, el actual ministro señor Montejó.

No es necesario recordar—porque aún están en la memoria de todos—las largas gestiones que hubieron de hacerse para conseguir el restablecimiento de nuestra Escuela de Náutica, ni hay que hacer hincapié en la necesidad, poco menos que ineludible, de que Mallorca conserve su Escuela de Náutica, ya que el aislamiento de la isla pone a los estudiantes en condiciones de inferioridad para cursar los estudios en otras poblaciones.

Mallorca desde tiempo inmemorial ha tenido Escuela de Náutica y solo últimamente estuvo unos años sin ella y al recobrarla nos pareció que en realidad nada se nos daba, sino que se nos devolvía algo a que éramos acreedores.

Pues bien, la existencia de esto que con tanta justicia y derecho poseemos está a punto de desaparecer.

En los presupuestos de Instrucción Pública que están próximos a discutirse en el Congreso se propone una reorganización en las Escuelas de Náutica existentes en distintas poblaciones de España.

La reorganización abarca dos extremos: unas Escuelas son convertidas en «Escuelas para estudios elementales de Náutica», que representa poco menos que la desaparición total de los Centros citados en su actual estructura.

Quedan incluidas en este grupo ocho Escuelas, entre ellas la de Palma de Mallorca.

Las restantes Escuelas, que son seis, y entre ellas la de Santa Cruz de Tenerife, son convertidas en dicho proyecto en «Institutos de Náutica».

No es necesario, ciertamente, ahondar más, para poner de relieve la importancia que tiene este proyecto para Mallorca.

La Escuela de Náutica de esta ciudad, poco ha creada y en pleno florecimiento, está en peligro de desaparecer.

Por si no fueran bastantes las razones aducidas en pro de la existencia de dicha Escuela, sería una más, y de peso, el éxito que ha seguido a su reinstauración: para ello basta decir que en el curso actual ha registrado 312 inscripciones y los alumnos ascienden a 77.

Si el propósito iniciado por el señor Silió, y en mal hora perseguido por el actual Ministro prospera, volveremos a aquellos tiempos en que en una de las

dos únicas provincias totalmente marítimas de España no pueda cursarse la carrera de Náutica, al paso que en la otra—Santa Cruz de Tenerife—habrá Instituto de Náutica.

Es de suponer que nuestras Corporaciones que se interesan por la reinstauración de la Escuela de Náutica y nuestros representantes en Cortes pondrán de su parte cuantos medios tengan a su alcance para que nuestra Escuela de Náutica sea convertida en Instituto de Náutica o si esto no pudiera conseguirse, por lo menos, la reorganización se modifique, en sentido de empujarse a la actual estructura, sino que continúe en el estado hoy vigente.

30 años atrás

3 Junio 1892.—Durante el pasado mes de Mayo en los felatos de esta capital se recaudaron 65,076'65 pesetas, por concepto de impuesto de consumos.

—El Gobernador civil D. Pedro de Miranda acompañado del Presidente de la Diputación en aquel entonces D. Pedro Sampol, visitó los establecimientos de beneficencia que sostiene dicha corporación, el Hospital y la casa de Misericordia, y quedó sumamente complacido del brillante estado en que se encontraban aquellos establecimientos.

CONVOCATORIA

Oposiciones a Veterinario Militar

Por R. O. del Ministerio de la Guerra de 26 de Mayo último se convoca a oposiciones para cubrir 70 plazas de Veterinarios terceros del Cuerpo de Veterinaria Militar. Los ejercicios darán principio el día 1.º de Septiembre próximo venidero en la Escuela de Veterinaria de Madrid, verificándose con arreglo a las bases y programas aprobados por Real orden circular de 9 de Julio de 1915 publicados en la Gaceta de Madrid correspondiente al 14 del mismo mes. Los aspirantes presentarán sus instancias documentadas en dicho Ministerio, terminando el plazo de admisión de las mismas a las trece del día 20 de Agosto del año actual.

El homenaje a Juan Alcover

Continuación de la lista de suscripciones abierta en la Diputación Provincial. Suma anterior pesetas, 7.158'55

Suscripción de Sineu

Ayuntamiento de Sineu, 100; don Francisco Crespi Niell, Alcalde, 2; don Antonio Esteva Benañsar, Propietario, 1; don Antonio Arcas Obrador, Administrador de Correos, 1; don Sebastián Oliver Parets, estudiante, 1; don Juan Ferragut Ribas, Secretario del Ayuntamiento, 1; don Francisco Barceló Queiglas, Depositario idem, 1; don Juan Ferragut Frau, Propietario, 1; don Amador Ferriol Mut, Oficial de Secretaría, 1; don Bartolomé Pons Vanrell, Secretario del Juzgado, 1; don Martín Riumbau Lazcano, concejal, 1; don Pedro Antonio Estela Munar, farmacéutico, 1; don Juan Antonio Caldentey Terrasa, concejal, 1; don Francisco Niel Perelló, concejal, 1; don Pedro Antonio Munar Perelló, concejal, 1; don Gabriel Lluís Alonso,

farmacéutico, 1; don Poncio Suñer Coll, jefe de telégrafos, 1; don Mateo Barceló Queiglas, recaudador, 1; don Jaime Vanrell Munar, concejal, 1; don José Ramis Costa, idem, 1; don Gaspar Coll Real, idem, 1; don Miguel Riera Perelló, maestro nacional, 1; don Mateo Barceló Estela, Juez municipal, 1; don Antonio Muntaner Real, industrial, 1; don Luis Crespi Niell, pbro., 1; don Sebastián Cañellas, notario, 50.

Total, 7.334'55 pesetas.

(Continuará)

Vida Marítima

Movimiento del puerto

Viernes 2

Entradas

Procedente de Valencia el vapor correo «Jorge Juan», capitán don Mateo Seguí, con 58 pasajeros y carga general, entre ella 1.185 sacos de harina y trigo y 450 cajas de tabaco.

—Procedente de Barcelona el pailebote «Joven Luisa», patrón don Antonio Martorell, con carga general. Consignatario, Sucesores de B. Estela.

—Procedente de Alicante la balandra «Miguel Pequeño», patrón don Miguel Vicens, con cargamento de vino. Lo despacha don Valentín Schembri.

—Procedente de Gandía, el laúd «Nuestra Señora del Carmen», patrón don Pedro Ferrer, con cargamento de tomates y cebollas. Consignatario, Sucesores de B. Estela.

—Procedente de Cabrera, la gasolinera correo «José Calafat», patrón don Mateo Abraham, con una partida de pescado fresco y ganado cabrío.

Salidas

Para Valencia, a las 6 de la tarde, el vapor «Jorge Juan», con pasaje y lastre.

—Para Mahón, a las 8'30 de la noche, el vapor correo «Balear», con pasaje y carga general.

—Para Barcelona, a las 9 de la noche, el vapor correo «Mallorca», con pasaje y carga general.

—Para Alicante y escala en Ibiza, saldrá esta mañana, a las 12, el vapor correo «Bellver».

Servicio de vapores correos de Baleares

SABADO

De Palma para Alicante a las 12. De Palma para Ibiza a las 12. De Ibiza para Alicante a las 21. De Mahón para Barcelona a las 17. De Barcelona para Mahón a las 18'30. De Barcelona para Alcudia a las 18'30. De Barcelona para Ciudadela a las 18'30. De Ibiza para Palma a las 22. De Ibiza para Formentera a las 9. De Formentera para Ibiza a las 12. De Mahón para Palma a las 20'30.

Representación Balear del Tiro Nacional

Tiradas de clasificación con Mauser

Empezaron a 200 m. estrenándose una instalación de timbre para comunicar con los blancos y apesar de la lluvia que cayó momentos antes, desde las 3-30 se vió el campo concurrido no pudiendo nadie repetir su tirada por falta de tiempo.

Certamen de arma corta

Aumentó el número de matriculados y ante la necesidad de que las tiradas terminen el mismo día 11 en que, según el programa, ha de cerrarse la matrícula, se ruega a los que quedan por matricular no dejen de hacerlo el próximo domingo día 4 con el fin de que este día, el 8 y el 11 puedan tirar sus cinco series.

Al expresar este deseo, cuya ejecución se hará indispensable por la necesidad de reservar mayor tiempo a los socios del Tiro Nacional para sus tiradas con Mauser, se tiene en cuenta que han llegado ya a algunas armerías los cartuchos para pistola automática calibre 6-35 que se habían agotado.

Fiesta en proyecto

A principios de Julio se traía de organizar una fiesta de tiro y un baile en el restaurant de la Ciudad Jardín en obsequio a las señoritas que han solicitado formar una sección de tiro con carabina de salón.

Segun el programa que se está formando los caballeros tirarán con Mauser y los premios que ganen se entregarán a las señoritas cuya invitación tenga el mismo número.

Notas agrícolas

Alimentos negativos

Cuando un animal ingiere un alimento comienza en su estómago el lento trabajo de digestión.

Este trabajo, como todos, requiere energía; y como esta energía solo puede provenir de los mismos alimentos ingeridos, resulta que éstos no pueden ser asimilados por completo, aunque fuese totalmente asimilable, lo que nunca ocurre.

Una parte del alimento se emplea en producir la energía necesaria para digerir lo restante; la diferencia entre lo consumido en este trabajo y la totalidad de lo asimilable es lo que puede ser asimilado.

Sucede, por tanto, que los alimentos ricos en materias nutritivas dejan algo de lo mucho que tienen para este trabajo obscuro de la digestión; y los que tienen escaso valor alimenticio invierten la mayor parte de sus materias asimilables en fijar en el cuerpo del animal una parte mínima.

Pero ocurre que los alimentos de escasa riqueza nutritiva pueden ser tan po-

Antigua Casa VDA. VIDAL Suc. ARTURO VIDAL CAFÉS TOSTADOS. Clase Superior a 7'50 ptas. Kilog. Id. Económica a 7'00 id. id. VENTAS AL DETALL Esta casa NO sirve a domicilio SINDICATO, 79 TELÉFONO, 298

REAL SOCIEDAD HIPICA DE MALLORCA Gran Concurso Hípico Civil-Militar En los días 4, 5, 6 y 8 de Junio de 1922, a las cuatro de la tarde 8.000 PESETAS EN PREMIOS Precios de las localidades por abono: Palcos con seis entradas, 75 pesetas. Tribunas, 15 pesetas. Entrada general, 3 pesetas. Precios por día: Palcos con seis entradas, 25 pesetas. Tribuna, 5 pesetas. Entrada general, 1 peseta. DESPACHO DE LOCALIDADES Sociedad «Las Minas» y en el Hipódromo

Cubiertos a Plas. 5'00, 6'00 y 7'50 Platos sueltos a precios módicos LANGOSTAS PARA REGALO Restaurant del Grand Hotel ENTRADA ESQUINA PLAZA WEYLER Cubiertos especiales 7'50 Plas. Orquesta todos los días ABONOS HELADOS A PRECIOS REDUCIDOS LANGOSTA EN VIVERO

AUTOS DE ALQUILER DE ANDRÉS BARCELÓ Plaza de la Libertad, 9 - (Paseo del Borne) frente a la Glorieta Teléfono, 352 Especialidad para bodas y bautizos. Abierto toda la noche. Custodia y limpieza de autos

bres en este concepto que el trabajo de la digestión requiere mayor cantidad de materia asimilada que la que tiene disponible el alimento; y entonces se dará el caso de que el animal tenga que acudir con sus propias reservas a saldar este déficit. Hay, pues, alimentos que desnutren en lugar de nutrir. Claro es que nadie los emplea a sabiendas de que lo son, y solo a título de curiosidad los citamos, y también a título de aviso contra las adulteraciones de los piensos con substancias como el serrín, verdaderos alimentos negativos introducidos fraudulentamente en algunos piensos que lanzan al mercado gentes poco aprensivas. Vacas consumidoras de leche Las vacas, productoras de leche, pueden ser también consumidoras de este líquido cuando está desnatado. Para ello se mezcla con harina y otros alimentos semejantes. Monsieur Arnold, que ha hecho estudios experimentales acerca del asunto, ha llegado a la conclusión de que la leche desnatada aumenta la secreción láctea en considerable proporción. En sitios alejados de los grandes centros de consumo puede ser negocio producir manteca y devolver la leche sin nata a las mismas vacas que la produjeron. Así sólo se exportaría un producto, como la manteca, de gran valor en poco peso y que resiste algún tiempo sin alterarse. Las muelas picadas del ganado Cuando una res, vacuna o caballo, adelgaza sin causa conocida, conviene examinar su boca. Un diente o una muela picados pueden ocasionar tales dolores al animal, que le hagan perder el apetito y nutrirse mal. En ese caso se debe extraer el hueso estropeado, valiéndose de alicates o pinzas. La operación cura el mal radicalmente y es muy sencilla de ejecutar.

VASOS BARATOS LA CARTUJA Jarabes para Refrescos esencialmente de azúcar y yugo de frutas Zarza - Grosella - Limón Naranja-Fresa-Piña-Plátano Sidra - Granadina Antigua CASA LLOFRIU

Religiosas

Día 3.—Santa Clotilde, reina de Francia.—Clodoveo I el grande, victorioso rey de los francos, la pidió por esposa a su tío, rey de Borgoña, que la retuvo con él

SERVICIO TELEGRAFICO

De nuestra agencia particular

DE MADRID

Cuestiones

obreras En Asturias

Las bases de los patronos

Madrid 1 a las 24.—El ministro de Trabajo señor Calderón, recibió a los patronos de minas de carbón, de Asturias, quienes le entregaron las siguientes bases:

Prohibición de exportar carbón al extranjero, hasta que se descongestionen las plazas y las minas, con las garantías necesarias para evitar el encarecimiento.

Prórroga de la concesión de la prima de cinco pesetas por tonelada de carbón que se transporte, en régimen de cabotaje.

Restablecimiento de la exención del impuesto del tres por ciento sobre los productos brutos de las minas de carbón.

Después de implantadas estas medidas la rebaja propuesta de los jornales, podría reducirse al quince por ciento con la limitación de que el salario mínimo del obrero del exterior de las minas, nunca sería superior a 6 pesetas de jornal diario, con lo cual la rebaja quedaría reducida a un diez por ciento aproximadamente.

Manifestaciones del Ministro

Madrid 1 a las 24.—Agregó el señor Calderón que también conferenció con los obreros.

Estos como los patronos, mantienen las bases sin hacer más concesiones.

Terminó diciendo el ministro que llevará el asunto al Consejo.

La comisión obrera no ha logrado la solución

Madrid 2 a las 18.—Anoche salió para Asturias la comisión de obreros mineros que vinieron a Madrid con objeto de reunirse con los patronos para gestionar la solución del conflicto.

No ha podido llegarse a un acuerdo.

El conflicto minero.—Manifestaciones del ministro de Trabajo

Madrid 2 a las 21.—El señor Calderón ha dicho que en la entrevista sostenida con la comisión de la asociación patronal de mineros les expuso que el gobierno está decidido a proteger la industria minera y que se adquirirán 4.000 toneladas de carbón con destino a la Marina.

También harán compras las compañías ferroviarias.

Se discutirán otras medidas para que pueda continuar normalmente la explotación con objeto de que pueda continuar la compañía trabajando sin rebajar los salarios.

Cree que el gobierno está en camino de solucionar el conflicto de Asturias definitivamente.

Bilbao

565 obreros al trabajo.—Gestiones del alcalde

Bilbao 1.—Entraron al trabajo en la fábrica «La Vasconia» 565 obreros.

Reina buena impresión respecto a la solución del conflicto obrero.

El alcalde ha convocado a una reunión que se celebrará mañana, a los obreros tipógrafos de los periódicos para buscar una solución a la huelga.

La huelga de tipógrafos

Bilbao 2.—Los representantes de las empresas periodísticas que sufren la huelga se han entrevistado con el Alcalde.

Este les ha prometido conferenciar con los representantes de los tipógrafos para ver de solucionar la huelga.

Zaragoza

El conflicto tranviario.—Presentación de las bases

Zaragoza 2.—Los ferroviarios han presentado a la empresa las bases.

Una de ellas es el aumento de dos pesetas a todos los jornales.

Otra el establecimiento de quinientos por antigüedad.

Y otra la petición de un día de fiesta semanal.

Han dado cinco días de plazo para contestar.

En caso de negativa se declararán en

huelga para lo cual han presentado un oficio al gobierno civil.

Reforma de la ley judicial

El ministro ha leído los proyectos en el Senado

Madrid 1 a las 24.—El señor Ordóñez ha leído en el Senado un proyecto de ley sobre la reforma de la ley provisional del poder judicial en el sentido de conferir a la Junta inspectora central creada por Real decreto de 29 de Mayo del corriente año, las facultades que en el orden de la jurisdicción gubernativa están hoy atribuidas a las Salas de gobierno de las Audiencias Tribunal Supremo y Fiscales de los mismos cuerpos; y para incorporar a dicha ley los preceptos del Real decreto de 30 de Marzo de 1915, vigentes hoy, sobre cesantía forzosa, y

Otro proyecto que también ha leído el ministro modificando la ley orgánica del poder judicial, para centralizar en Madrid las oposiciones a las plazas de Vicesecretaría de Audiencia provincial.

La cuestión de Marruecos

La actuación del jefe de la policía indígena de Ceuta

Madrid 1, a las 24.—El señor companyys ha escrito al ministro de la Guerra, pidiéndole señale día para explicar una interpelación sobre la actuación del jefe de la policía indígena de Ceuta coronel Cogolludo y desenvolvimiento administrativo.

El elemento civil de Alhucemas a Melilla

Melilla 2.—La isla de Alhucemas está perfectamente abastecida a pesar de lo cual se ha ordenado que venga a Melilla todo el elemento civil.

El Alto Comisario

Melilla 2.—El día 8 es esperado en Melilla el Alto Comisario general Berenguer que actualmente se halla en Tetuán.

La situación de Alhucemas

Melilla 2.—La situación de Alhucemas mejora, como lo demuestra el que los convoyes enviados para el relevo de la guarnición hayan llegado sin novedad.

Bombardeo de la costa

Melilla 2.—La artillería de la plaza cañonea la costa cuando ve grupos moros. Se sabe que el bombardeo ha muerto a algunos jefes de poblados.

Miseria entre los rebeldes

Melilla 2.—El constante bloqueo de la costa aumenta de una manera extraordinaria la miseria de los rebeldes.

Berenguer en Tetuán.—Una visita al Califá

Tetuán 2.—El Alto Comisario giró una visita de etiqueta al Califá con motivo de las fiestas de Pascua.

Se acompañó el alto personal de la Comisaría.

Las tropas cubrieron la carrera. Berenguer felicitó al Califá en nombre del Rey y del Gobierno, deseando venturas al pueblo musulmán.

Contesta el Califá haciendo votos por el Rey y por España.

También pronunció un hermoso discurso el gran visir.

El rescate de los prisioneros

Regreso a Madrid del franciscano Revilla.—Declaraciones

Madrid 2, a las 18.—Ha regresado a Madrid el fraile franciscano Revilla que ha asistido a la campaña de Marruecos, formando parte del Tercio Extranjero.

Disfrazado de moro y acompañado de un cabileño logró internarse, conferenciando dos veces con Abd-el-Krim.

Parece que trae una misión relacionada con el rescate de los prisioneros.

Ha manifestado que Abd-el-Krim reclama cuatro millones de pesetas por el canje de los prisioneros con los moros que cogimos.

Para entregar a los prisioneros españoles—ha dicho—Abd-el-Krim impone que

el rescate se haga totalmente, y pide además, tratar exclusivamente con el Gobierno por mediación del elemento civil o eclesiástico, pero, no con militares.

Durante la tramitación del rescate, Abd-el-Krim permitirá el paso de todos los convoyes de aprovisionamiento para los cautivos, siempre que éste sea llevado en barco mercante, el cual podrá llegar hasta 14 millas de distancia de Alhucemas, donde se enarbolarán las banderas blanca y de la Cruz Roja.

Allí se recogerá el convoy de los prisioneros.

Las Juntas de Defensa

¿El ministro de la Guerra quiso dimitir?

Madrid 2 a las 16.—El diario «El Debate» dice que se asegura que el ministro de la Guerra señor Olaguer Feliú pidió al Presidente del Consejo que le substituyera en el ministerio por ser su situación muy difícil con respecto al pleito militar.

El señor Sánchez Guerra se negó a acceder a la petición por el peligro que representaría en estos momentos una crisis.

Sánchez Guerra se muestra enérgico

Madrid 2 a las 16.—Se asegura que el Jefe del Gobierno se muestra partidario de adoptar medidas enérgicas con el fin de terminar con el estado actual de cosas.

El Presidente de la Junta de Infantería es llamado con urgencia

Madrid 2 a las 16.—Se dice que ha sido llamado con urgencia el presidente de la Junta de Infantería que se encuentra en Barcelona.

Los partidarios de las juntas informativas disgustados

Madrid 2, a las 23.—El documento que se ha publicado suscrito por los oficiales de Marruecos ha sentado muy mal a los elementos partidarios de las juntas informativas.

Estiman que es más grave que el que suscribieron los tenientes que fueron separados de la Escuela de Guerra.

El propósito de disolver las juntas

Madrid 2, a las 23.—Se hablaba hoy del propósito de disolver las juntas informativas y se comentaba la llamada a Madrid del presidente de la junta de infantería de Barcelona.

Palabras del presidente de la junta de Infantería de Barcelona

Madrid 2, a las 23.—En Barcelona un periodista ha hablado con el presidente de la junta regional de Infantería.

Este confirmó que se le ha llamado a Madrid; pero que ignora porque asunto se le llama.

El periodista le dijo si estaba relacionado el viaje con los propósitos del Gobierno de disolver las juntas, a lo que contestó el presidente de la junta:

Nada se de lo que el Gobierno cree de las juntas. Yo las creo convenientes. Si el Gobierno las suprime allá con sus acuerdos y resoluciones.

Las desavenencias entre la oficialidad de Infantería

Madrid 2, a las 23.—«La Correspondencia de España» publica un suelto que dice:

«Una persona perfectamente enterada y relacionada con el elemento militar, que siempre acertó cuando predijo, nos ha asegurado que las desavenencias que existen entre la oficialidad de Infantería se acentúan entre los que pelean y están peleando en Africa y los que están con destinos sedentarios por estimar éstos que el asunto de las recompensas se trata de un medio contrario o los demás».

Política

Obsequio al nuevo ministro de Portugal en España

Madrid 1 a las 24.—Esta noche el gobernador civil obsequiará con una comida al nuevo ministro de Portugal en España.

Asisten a ella el jefe del Gobierno señor Sánchez Guerra, el ministro de Esta-

do señor Fernandez Prida, don Melquíades Alvarez, don Natalio Rivas y otras personalidades.

Silió no puede dar una conferencia

Valencia 1.—El exministro señor Silió, ante la actitud tomada por parte del elemento médico, suspendió su anunciada conferencia, dándola en su lugar don Pio Zabala.

Parece que los médicos se sienten molestados por el modo en que el señor Silió trató el asunto sobre validez de los títulos extranjeros en España.

Interpelación sobre el asunto Sanjurjo-Riquelme

Madrid 2 a las 16.—En la sesión de esta tarde en el Congreso, el diputado señor Sarradell interpelará al Gobierno sobre el asunto Sanjurjo-Riquelme.

La reforma del Código de Comercio

Madrid 2 a las 16.—En orden del día de la sesión de esta tarde en el Congreso, se dedicará por entero a la discusión de la reforma del Código de Comercio.

Intervendrá el señor Alcalá Zamora.

La discusión de los presupuestos

Madrid 2 a las 16.—Hasta el próximo lunes no seguirá la discusión de los presupuestos en el Congreso.

Gasset anuncia una interpelación

Madrid 2 a las 16.—El diputado don Ricardo Gasset ha anunciado al presidente del Consejo una interpelación, que ha aceptado el señor Sánchez Guerra, pero para explicar la semana próxima, cuando regrese del viaje que hará a Barcelona acompañando al Rey.

No se celebrarán sesiones matutinas

Madrid 2 a las 16.—Parece que en vista del espíritu de transigencia que existe en la Cámara para la discusión de los presupuestos no llegarán a celebrarse las anunciadas sesiones matutinas, aunque se cree que para recurrir a ellas el Gobierno no encontraría gran resistencia.

Desde luego, las minorías accederían, siempre que en dichas sesiones se discutieran exclusivamente los presupuestos, pues no tolerarían la discusión de ningún otro proyecto.

Tratado sancionado

Madrid 1 a las 20.—El Rey ha firmado un decreto sancionando el tratado de extradición con el Uruguay.

Noticias generales

Exposición de pinturas.—La medalla de honor

Madrid, 1 a las 24.—En la votación habida en la Exposición de pinturas, para premiar el mejor cuadro expuesto, se concedió la medalla de honor al cuadro «Tentaciones de Bhuda» que llevaba el número 133.

Su autor señor Chicharro es felicísimo.

El viaje del Rey a Barcelona

Madrid, 2 a la 1'30.—El lunes marchará a Barcelona el Rey, acompañado del señor Sánchez Guerra, para visitar la exposición de autos e inaugurar un grupo de casas baratas.

Permanecerá tres días en la capital catalana.

Se ha comentado favorablemente el viaje, pues prueba que el Gobierno estima realizada la pacificación en Barcelona.

Petición clerical

Madrid, 2 a la 1'30.—Una comisión de sacerdotes que tienen la Cruz de Beneficencia visitaron al señor Ordóñez rogándole que los sacerdotes que posean dicha condecoración y además reúnan las condiciones que exige el R. O. concordado en abril de 1903 se les nombre canónigos y se les reserve turno para las vacantes que correspondan a la libre elección de la Corona.

El señor Ordóñez les prometió interesarse por el asunto y conferenciar con el Nuncio.

Corrida de toros

Madrid, 2 a la 1'30.—Se ha verificado la corrida a beneficio del Montepío de Toreros, entre un continuo escándalo.

Los bichos han sido malos y pequeños, siendo fogueados algunos de ellos, «Chicuelo» y Lalandia quedaron mal, y «Nacional II» estuvo valiente, siendo ovacionado.

La «Gaceta»

Madrid, 2 a las 16.—La «Gaceta» de hoy publica los siguientes decretos:

Nombrando general en jefe de la cuarta sección (aeronáutica) del Estado Mayor Central al contralmirante señor Magaz.

Nombrando inspector general de Primera Enseñanza a don José Serran.

Los sindicatos Unico y Libre de Barcelona tratan de unirse

Madrid, 2 a las 16.—Noticias recibidas de Barcelona dicen que esta noche se reunirán en asamblea los Sindicatos Unico y Libre para tratar de unirse.

Enfermo grave

Madrid, 2 a las 16.—El hijo del ministro de la Gobernación, señor Pinés, continúa grave.

La inauguración del monumento a Alfonso XII

Madrid, 2 a las 16.—Esta mañana ha llegado, procedente de Cartagena, una compañía de Infantería de Marina, con objeto de asistir a la inauguración del monumento a Alfonso XII.

Para el mismo objeto, es esperada también la llegada, procedentes de Sevilla, de los Infantes don Carlos y doña Luisa.

Elección de cargos en el Colegio de Abogados

Madrid, 2 a las 16.—En el Colegio de Abogados se ha celebrado asamblea general para renovación de cargos de la Junta.

Fué elegido decano, por unanimidad, el actual ministro de Hacienda señor Bergamín.

Para los cargos de Secretario y Tesorero fueron reelegidos don Alfonso Cabello y don José Guimón, respectivamente.

Carreras de caballos.—Caidas

Madrid, 2 a las 16.—En el campo del Hipódromo, se celebró ayer tarde la séptima carrera de caballos.

El señor Cabanillas, que montaba un caballo de la Escuela de Equitación cayó, fracturándose una clavícula.

Igualmente cayó el jockey don Felipe Romero que montaba el caballo «Lady-Hilda», sufriendo grave conmoción visceral que le interesa un pulmón.

Este último fué anoche sacramentado, en vista de su gravísimo estado.

El monumento a Alfonso XII

Madrid, 2 a las 20.—A las 7 de la mañana el Rey y Milans del Bosch visitaron nuevamente el monumento a Alfonso XII presenciando un nuevo simulacro del desfile que efectuarán mañana las tropas de la guarnición y que han venido expresamente de provincias.

En Palacio

Madrid, 2 a las 20.—Despacharon con el Rey el señor Sánchez Guerra, el ministro de Fomento, el de Instrucción y el de Trabajo.

Después cumplieron a S. M. el general Borbón y el capitán general de la región.

Seguidamente don Alfonso recibió en audiencia militar.

La Reina Madre recibió varias audiencias.

Escuelas Maternales

Madrid, 2 a las 22.—Se ha firmado un decreto creando Escuelas Maternales Modelo encaminadas a inculcar en las mujeres los deberes maternales.

Los sueldos de los oficiales de Prisiones

Madrid, 2 a las 22.—La Comisión de Presupuestos ha aceptado que se asigne una gratificación de 500 pesetas para completar el sueldo de los oficiales de Prisiones hasta 3 mil pesetas.

El resto de modificación de la plantilla que se proponía ha sido rechazada por la comisión.

Desgracia en un trasatlántico. Tres muertos

Vigo, 2.—Procedente de San Juan de Puerto Rico ha fondeado en este puerto el trasatlántico español «Cadiz».

Los tripulantes refieren que el 21 de Mayo se apagó la luz eléctrica y bajaron al pañol el contramaestre y dos grumetes llevando un caudil.

Los gases que existían en el pañol ocasionaron una explosión, resultando con importantes quemaduras los grumetes, quienes fallecieron cuatro días después. Uno de ellos se llamaba Enrique Moja, de 19 años, natural de Alcadia, y el otro Antonio Gaznares, de 18 años. Ocho días después murió el contra-maestre, llamado Igartua. El pañolero, que recibió también quemaduras graves, mejoró.

Firma de Trabajo

Madrid, 2 a las 20.—El Rey ha firmado un decreto de Trabajo nombrando presidenta de honor del Consejo del Instituto de Reeducación de Inválidos de Trabajo, a la Reina María Cristina.

Otro del mismo ministerio regulando las dependencias del Asilo de Inválidos de Trabajo e Instituto de Reeducación, y constituyendo el Consejo directivo de este Instituto.

Otro regulando la organización y funcionamiento del Instituto del Comercio y de la Industria creado por el decreto de 4 de Marzo del corriente año, como órgano oficial encargado del estudio y difusión de las disposiciones legales referentes a los problemas económicos relacionados con la Industria y el Comercio, todo ello como cuerpo consultivo del Gobierno para cuanto afecte a la regulación de la Industria y del Comercio.

Otro concediendo honores de jefe superior de Administración a don José Araujo, excedente de la Cámara de Comercio de Ceuta.

Tormentas

En Avila

Avila, 2.—Ha estallado una gran tormenta.

En el barrio obrero de San Francisco el agua alcanzaba dos metros de altura.

Los bomberos trabajaron denodadamente, logrando salvar a una mujer, a quien ya subía el agua.

La inesperada tormenta, que causó gran alarma, ha beneficiado altamente a las cosechas que amenazaban perderse debido a la sequía y al calor.

En Burgos

Burgos, 2.—En Roa, produciendo gran pánico se desencadenó una horrorosa tormenta.

Un rayo cayó en una casa carbonizando una cama.

Otra chispa eléctrica cayó en un monte, matando a un campesino llamado Demetrio Abad.

En Córdoba

Córdoba, 1.—En el término de Belmes de Montilla se han registrado fuertes tormentas torrenciales.

Han caído numerosas chispas.

Se consideran perdidos todos los viñedos, que constituyen la primera riqueza de aquella comarca.

Visitas

a Sánchez Guerra

Madrid, 2 a las 20.—Visitó al señor Sánchez Guerra una comisión de la Cámara de la Propiedad Urbana, la cual le entregó las conclusiones de la última asamblea de Barcelona.

También le visitó una comisión de obreros mineros de Asturias.

Luego el presidente recibió la visita del P. Revilla.

Momentos después recibió al Marqués de Santo Domingo y a los Condes de Asalto, Cerrillo, Cabriñana y Argueso y el Duque de La Vega para hablarle del rescate de los prisioneros.

Sánchez Guerra contestó que trataría del asunto con el ministro de Estado.

Según parece la visita de los aludidos aristócratas está relacionada con la del P. Revilla.

Del Extranjero

Francia

Incendio de una iglesia

Dunkerke 1.—La iglesia de San Juan Bautista, después de tres días de permanecer entre llamas, ha quedado totalmente destruida.

En ella había cuadros y tapices de gran valor, joyas y objetos de culto, habiendo todo quedado también destruido.

Catástrofe ferroviaria

París 1.—En el alto túnel de Nurieux, una locomotora del tren de mercancías sufrió una «panne».

A la locomotora delantera se le fuadieron los plomos inundándose de agua.

Se produjo un desprendimiento formidable y brusco de óxido de carbono, muriendo siete empleados del tren por asfixia.

Monheuil ha muerto

París 1.—Ha fallecido el director de la revista «Revue Municipale», M. Albert Monheuil.

Desgracia

Lille 1.—Un óbús que se cayó de un camión militar ha matado al conductor y a un labrador y ha herido de gravedad a dos personas que iban a pie a más de 200 metros de distancia.

Exposición de arte.—Fallo

París 2.—Se ha procedido en el Salón de Artistas Franceses a la votación de la medalla de honor para la sección de arquitectura, que ha sido concedida a M. Formigé.

También se ha procedido a distribuir las medallas en las demás secciones, dando el siguiente resultado:

Pintura: medalla de honor, señorita Browning y señores Braiton, Sala, Talmage, León Caland, Camilo Boyn, Federico de Buzon, Paul Emile Lecomte, Constantino Font y Muningse.

Medalla de plata: señores Martin Pregniard, de Preyal, Suair y Berriagorri.

Alemania

El empréstito a Alemania

París 2.—Una personalidad financiera ha declarado que los grandes banqueros americanos, ingleses, franceses, italianos y belgas se han declarado favorables a la concesión de un empréstito exterior a Alemania, pues este es el único medio de facilitar las relaciones comerciales dentro de la normalidad, cosa absolutamente necesaria dada la actual situación para la paz y el bienestar de Europa.

Los banqueros del Comité del Empréstito y la deuda alemana

París 2.—Según «Le Matin» numerosos banqueros pertenecientes al comité del empréstito exterior alemán tenían deseos de proponer una reducción en la deuda alemana.

Añade que a los representantes de Francia les será imposible aceptar la proposición.

Otra proposición de los banqueros referente a emitir solamente un empréstito de cuatro millones de marcos oro fué pronto desechada por inaceptable, puesto que, con arreglo al reparto proyectado, 1.400 irían a restablecer el crédito alemán, mil millones para las prioridades y solo 600 millones para Francia.

En su vista el Comité de banqueros ha aplazado sus trabajos durante ocho días.

Voto de confianza al gobierno

París 2.—En la Cámara de los diputados se ha dado un voto de confianza al gobierno por 484 votos contra 100.

Perú

La cuestión del Pacífico

Lima, 1.—El canciller peruano, señor Salomón, ha declarado que son inmejorables las noticias que tiene del curso de la conferencia chileno-peruana de Washington.

Colmado Parisien

Gran rebaja de todos los artículos

Café Superior los 100 gramos.	0'65 PTAS.
Sardinias Klub lata	0'50 .
Dátiles el kilo	0'35 .
Azúcar blanco, el kilo	2'00 .
.	1'70 .

Especialidad en chocolates y cacao Suchard a precio de Fábrica. Vinos Maristañy a granel blanco y clarete el litro 0'60 pesetas.

Única casa que vende barato

Cree que las sesiones de la conferencia se prolongarán aún por algunos días, pero que no llegarán de mucho al plazo máximo de duración que se había calculado.

China

Los sucesos de Makao.-Muertos y heridos

Londres 1.—El periódico «The Times» dice que en las últimas escaramuzas ocurridas en Makao, se han registrado 34 muertos y 31 heridos.

Suiza

Las relaciones comerciales con Rusia

Ginebra 2.—El coronel suizo Bopp saldrá para Rusia uno de estos días para estudiar la situación de aquel país.

El coronel Bopp es presidente de un grupo de cien casas suizas que trabajaban antes con Rusia y desean reanudar las relaciones con dicho país.

Italia

El Vaticano y Palestina

Roma 2.—En los círculos del Vaticano se declara oficialmente que contra las afirmaciones de algunos periódicos, la Santa Sede no ha dirigido al Consejo de la Liga de las Naciones protesta alguna contra el mandato inglés en Palestina, sino que expuso simplemente el punto de vista de los católicos acerca de algunos artículos del proyecto del señor Balfour.

Carta del Papa al Cardenal Pompili

Roma 2.—El Papa ha enviado una carta al cardenal Pompili, vicario general de Roma, en la que expresa la inmensa alegría que le ha producido no solo la piedad y la fe, sino el entusiasmo que han querido demostrar y la filial devoción, los cristianos concurrentes a la manifestación religiosa celebrada, digna de la ciudad, centro del orbe católico y la sede del Vicario de Cristo.

«Jesús—sigue diciendo la carta—príncipe de la paz, quiere extender su reino

sobre todas las clases sociales y santificar el alma de todos los hombres, unidos en la observancia de la fe y el amor y sobre la tierra, bañada en sangre y de lágrimas, desea que resplandezcan de nuevo los hermosos colores del arco iris de la paz, y el arco místico del Santísimo tabernáculo y la paloma portadora del ramo de olivo alcen su vuelo en el cielo azul».

De Barcelona

La Conferencia Nacional Catalana

Se celebrará el domingo

Barcelona 2 a las 4.—El domingo próximo a las diez de la mañana se celebrará en el teatro del «Orfeón Graciense» la apertura de la Conferencia Nacional Catalana convocada por los extremistas nacionalistas.

La segunda sesión se celebrará por la tarde y la de clausura el lunes.

Enmiendas a las conclusiones

Han sido presentadas varias enmiendas a las conclusiones provisionales de las ponencias.

La «Unión Nacionalista» entidad organizadora de la Conferencia, ha hecho una edición del Reglamento y del proyecto de conclusiones, dejando en libertad de acción a sus adheridos para inscribirse o no a la Conferencia.

A dichas conclusiones ha llevado su criterio la «Unión» respecto a las cuestiones nacionalistas, que es como siempre, del mayor radicalismo.

Dícese que en la Conferencia se presentará una enmienda suscrita por los más caracterizados nacionalistas de la izquierda, declarando que el menor movimiento catalanista que se inicia debe definirse como republicano.

La actitud de la «Lliga»

Por su parte la «Lliga regionalista» celebrará una Junta general para ventilar diversos extremos relacionados con la marcha de la política del partido y con la Conferencia Nacional Catalana.

CRONICA DE LA GUERRA

La cuestión Sanjurjo-Riquelme

Lo que representa.—Un artículo interesante

«La política y el valor»

José del Río, el director de *La Atalaya*, de Santander, uno de los cronistas de guerra que con más inteligente mirada ha visto la realidad de la campaña, publica en aquel diario, con el título *Dos polos opuestos.—La política y el valor*, el siguiente interesante comentario a la desdichada cuestión Sanjurjo-Riquelme:

«En la serie de crónicas que hemos escrito de Melilla, de su campaña y de sus hombres, creemos haber dejado bien determinada la personalidad de los dos caudillos cuyo ruidoso choque apasiona en estos momentos a toda España.

Hemos estado bastante cerca de uno y otro para poder formar nuestro juicio.

A Sanjurjo y a Riquelme les hemos visto en el campo de batalla, en la intimidad de cafés y peñas en que se reunían con sus amigos.

Conocemos la opinión que uno y otro tenían en favor y en contra.

Sin que sea inmodestia, podemos asegurar que estamos en condiciones de explicarnos la gravísima cuestión personal que les lanza uno contra otro.

Sanjurjo y Riquelme son dos polos opuestos que por instinto se repelen.

Hasta en la físico les separa un abismo. Sanjurjo es un hombre fornido, de recia complexión, que concede muy poca importancia a la línea y a los detalles.

Por el contrario, Riquelme, menudo, fino: siempre con su látigo en la mano, da la sensación de un gentleman inglés en plan de disputar un «gran prix».

Sanjurjo es el soldado basto, duro, con todos los defectos y virtudes del cuartel—su frecuente convivencia en salones y círculos aristocráticos de Madrid no ha podido desvirtuar su carácter—; Riquelme es el hombre de oficina, de tertulia de mundo.

Dieciséis años de carrera en Africa, casi sin interrupción, ni han tostado su rostro ni han quitado cortesía y gracia a sus maneras.

Sanjurjo es un hombre que no tiene ambiciones. Fuera del oficio militar no le

interesa nada; Riquelme, por el contrario, es hombre que aspira a compaginar la política y la administración con la milicia.

Ha hecho del africanismo un credo civil más bien que militar.

Estando nosotros en Melilla era rumor público que al concederse a la plaza africana representación parlamentaria, Riquelme aspiraría a la diputación a Cortes.

Sanjurjo ha sido siempre un soldado silencioso y sumiso, que no se ha cuidado más que de obedecer.

Cuando se trató de socorrer a Monte Arruit, se ofreció para marchar en la columna salvadora.

«La junta de generales opinó que no debería darse el socorro y Sanjurjo plegó su parecer al de sus compañeros, firmó el acta con ellos y asumió una parte de responsabilidad.

En cambio Riquelme, que no asistió a la junta, ha hecho una bandera del abandono de Monte Arruit en su cruzada antiberenquerista.

Porque lo que es Riquelme por encima de todo es un antiberenquerista enragé. En Melilla tenía su tertulia en el Círculo Mercantil, centro al que concurren ricos comerciantes hebreos, melillenses de abolengo, africanistas, poco militar. De esa tertulia eran también los dos cónsules que en Africa fueron los voceros más autorizados de la acción civil: Cánovas, que ejerció hasta hace poco el consulado de Nador, y Cagigas, cónsul de Uxda. A esta tertulia iba también el poeta Goy de Silva, íntimo de Riquelme.

Conocida es la campaña antiberenquerista que durante meses ha estado haciendo Goy desde las columnas de «La Correspondencia».

Sanjurjo era el representante allí de la «manera fuerte». Había que reparar ante todo el honor militar.

Su columna la formaban los legionarios, los Regulares, que volvían de los combates con cabezas de enemigos para las damas de la Cruz Roja.

Riquelme veía el problema de muy dis-

linto modo: la reconquista, más que con las armas, había que hacerla con la política.

Desde la oficina de asuntos indígenas de Melilla estaba en relación con los principales jefes rebeldes. Así logró la sumisión de Busfia, de Quebdana; de Ben Chetal, de Monte Arruit.

Por cierto que a los sanjurjistas les indignó extraordinariamente que el coronel se hubiese retratado en grupo amistoso con Ben Chetal.

«¿Quién tenía razón? ¿Quién era más útil a la labor de España en Africa?»

«...Como se ve, el choque entre Riquelme y Sanjurjo, más que un choque entre dos personas, es un choque entre dos ideas y dos procedimientos. Este choque se ha venido sosteniendo sordamente en Melilla durante los diez meses que ha durado la campaña, y ello ha contribuido a perturbar y complicar las operaciones.

La principal falta de Berenguer ha sido el no decidirse por ninguno de los dos sistemas, tolerando los dos y dejándolos que se impusiesen simultáneamente.

Nosotros hemos visto en operaciones combinadas de varias columnas, que mientras una llevaba todo a sangre y fuego, ejecutando una verdadera razzia, otra que operaba a un kilómetro escaso de distancia, respetaba todo, almiares, sembrados, casas.

Y las dos tenían el mismo enemigo por delante, la misma cábila, el mismo objetivo.

Esta promiscuidad de sistemas no ha producido más que trastornos y ha sido un semillero de disgustos personales, que ahora culminan en la de una cuestión planteadá. Cualquiera de los dos sistemas, seguido a «outrance», hubiera producido una solución. Los dos, empleados caóticamente, no hacían más que anularse y reciprocamente. El legionario que cortaba una cabeza a los dos minutos de haber estado allí Riquelme tomando té en una jaima, se gaba en flor la obra del coronel. Y reciprocamente Riquelme ensayando su política, a continuación de la obra militar de los legionarios, quitaba a ésta toda eficacia. Ni se daba completamente la sensación de fuerza, ni se reali-

zaba por completo la obra de penetración.

Así se ha prolongado la campaña de reconquista meses y meses; así ocurre que en los territorios ocupados, casi en las mismas puertas de Melilla, se repitan las agresiones contra nuestros soldados un día y otro.

Por todo ello creemos nosotros que aunque la cuestión personal planteada sea muy lamentable, casi es preferible que se haya producido, que se vaya de una vez a un deslinde de campos y a un sistema único, a que siguiera la confusión caótica que ha reinado en Africa durante muchos meses.

Hubo un plan para salvar Monte Arruit

Motivo principal, por lo menos visible, de la discusión Sanjurjo-Riquelme, ha sido la afirmación de éste que él propuso un plan para salvar Monte Arruit. Rafael Hernández, en *La Libertad*, corroborando lo que Riquelme ha dicho, asegura rotundamente que hubo un plan para salvar a la sitiada columna del general Navarro.

Dice así el cronista de *La Libertad*: «No sé en qué forma se escamoteará la verdad ni de qué formulismos o legalismos se echará mano para asegurar que el plan no se presentó.

En Melilla lo conocía todo el mundo; en el mes de Octubre, fecha en que se fué a Monte Arruit con 40.000 hombres para enterrar los cadáveres, allí abandonados, hablé yo con muchos militares, algunos que, por su cargo, estaban en diario y continuo contacto con el general Berenguer, y todos, absolutamente todos, conocían y comentaban el plan del coronel Riquelme, de enviar una columna de 5.000 a 6.000 hombres por la Restinga, desembocar por el zoco El-Arbaa de Arkemán, y, en una jornada, recorrer los 22 kilómetros que lo separan de Monte Arruit, a través de una llanura que es como la palma de la mano, y donde el enemigo, por muy superior que fuera en número, que no lo era, no podía en manera alguna hacer frente a nuestros soldados.

El proyecto, pues, era del dominio público, y el general Berenguer no tenía más remedio que conocerlo. Yo no sé en qué fecha ni en qué forma, escrita o hablada, se dió cuenta al general Berenguer de este plan, que no es una fanfya y comprobado por cuantos han querido hablar

de él con los jefes militares de la zona de Melilla.

En el mes de Diciembre lo publiqué yo, con mi firma, en *La Libertad*, y aseguro que es exacto. Afirmación por afirmación, me quedo con la mía. Conozco el valor de las rectificaciones oficiales.

Pero, en fin de cuentas, esta cuestión de si el plan fué de Riquelme o no, es asunto que interesará a ellos personalmente. Lo que interesa a todos es si se pudo ir en socorro de Monte Arruit y si se debió ir en socorro de Monte Arruit. Personalidad de tanto prestigio militar como el general Weyler no se ha recatado para decir que se debió ir en la forma que se pudiera, en último término, con una ligera columna de Caballería.

¿Se pudo ir? ¿No se pudo ir? Esto es lo fundamental. Que se debió auxiliar a los sitiados no lo discute nadie. Y si ese deber no se cumplió porque no pudo cumplirse cuando había en la plaza de Melilla 18.000 soldados enviados de la Península, es preciso que se sepa por qué causa...

¿Qué Riquelme dió o no un plan para socorrer a Monte Arruit? ¿Qué más dá? Lo importante es saber por qué no se cumplió el ineludible deber de salvar a aquellos desgraciados y evitar que en el porvenir otro caso análogo vuelva a llenarnos los ojos de lágrimas y a enrojecernos la cara de vergüenza».

Dr. Valdés

CIRUGÍA GENERAL
Consulta de 10 a 1.
Solís, 4-1.º (Plaza de la Paz)

NO LO DUDE

Puede usted vestir a gran chic, con poco dinero haciendo sus encargos en la acreditada Sastretería

J. CANTALLOPS

Plaza de Antonio Maura, número 18.

Clases a domicilio

Sacerdote con títulos universitarios, ofrece a Colegios y particulares.
Almudaina, 4-entresuelo, de 5 a 8.

INFORMACION GENERAL DE LAS ISLAS

Ciudadela

El día 22 del pasado Abril y en la iglesia del Carmelo del aristocrático barrio del Vedado, Habana, don José Hernández Lufriu, natural de Ciudadela, se unió en indisoluble lazo matrimonial con la agraciada señorita doña Carmen Boto Goy.

Los desposados han salido en viaje de novios para España.

El acaudalado comerciante de la Habana don Francisco Pons Bagur ha enviado a su sobrino don Bartolomé Pons Alzina, ex-Teniente de Alcalde de este Ayuntamiento, la cantidad de 500 pesetas para las obras de mejora y embellecimiento que se vienen efectuando en la espaciosa Plaza de Colón.

Dicha cantidad ha sido entregada al actual Alcalde don Juan Simó de Olivár.

Los estancos de la Isla se hallan vacíos. Los fumadores que esperaban con ansia la llegada del vapor del sábado quedaron desilusionados.

No fué portador de una sola caja.

El martes, el Obispo administró el sacramento de la Confirmación a 155 niños, siendo padrinos don José de Olivár, Juez Municipal y doña Margarita Comella de Mayans.

Sumando los 202 del domingo y los 155 del martes han sido confirmados por el Obispo 357 niños de ambas parroquias de esta ciudad.

Los panecillos, *coks* y *lungets*, que se vendían a treinta céntimos la libra de 400 gramos, han sufrido un aumento de cinco céntimos.

Ibiza

Si sábado por la noche se presentó en el puesto de la Guardia civil de San Antonio un individuo llamado Antonio Portas el cual manifestó que en un aljibe de la finca de «Ca'n Josepet de sa Noguera» había sido hallado el cadáver de un hombre.

Seguidamente el cabo de dicho puesto dió parte del hecho al jefe de la línea señalando la posibilidad de que el cadáver perteneciera al desgraciado soldado Antonio Costa (a) Pere Tu que faltaba desde hace algunos días en el Batallón de Cazadores y cuya busca había sido encomendada a la Guardia civil de los puestos de la isla.

El cabo del puesto de San Antonio dice en su parte que la sospecha de que dicho cadáver sea el soldado Antonio Costa no pasa de ser una suposición.

El cadáver se ha descubierto a causa del hedor que despedía el aljibe de referencia y se halla como es natural en completo estado de putrefacción.

Seguidamente se dió cuenta a las autoridades militares de la isla siendo nombrado juez instructor don Francisco Mayor, capitán ayudante de este Batallón de Cazadores.

El soldado Antonio Costa (a) Pere Tu se hallaba prestando servicio en sustitución de un prófugo pero estos días después de su desaparición se entregó éste y por consecuencia hubiera sido licenciado seguidamente.

En el pueblo de San Agustín, y a muy

avanzada edad, falleció el peón caminero don José Ribas, padre del Oficial de Infantería don Antonio.

Descanse en paz.

Los vecinos de San Rafael se lamentan y con sobrado motivo de que a pesar de haber dado los pasos previstos por la ley para que sea establecida la Escuela nacional solicitada desde hace tiempo no se haya logrado todavía dicha mejora.

Se encuentran en Ibiza, con objeto de pasar una temporada y pintar las bellezas de nuestra tierra, el artista danés J. Willumsen y su señora Marianne de Wilumsen quienes hacen muchos elogios del paisaje isleño y de las costumbres típicas.

El sábado en el «Balear» llegó nuestro estimado amigo don Vicente Tur Cardona, ilustrado Registrador de Mahón.

Para saludarle pasaron al muelle buen número de sus amigos.

El jefe del partido conservador don Juan Tur ha recibido de su hermano don Luis, diputado a Cortes por el distrito, el siguiente telegrama:

«Mes entrante habrás tendido cable Formentera. Enhorabuena islas.»

Lista de suscripción para la restauración del Obispado en Ibiza.

	Pesetas
Suma anterior.	100.753'00
(De la Ciudad—Parroquia del Salvador)	
Don Andrés Tur Tirado	2'50
D. D.	0'25
O. P.	0'50
D.ª María Cardona Tur	2'00
D. Juan Ribas Ribas	2'50
Juan Mari, del Comercio	3'00
Mariano Torres Torres	2'50
M. J.	2'00
José Mari	2'00
D.ª Francisca Bennasa	2'00
M. J.	0'50
Josefa Roig	1'00
D. Juan Escandell Mari	2'50
Francisco Bonet Ferrer	5'00
(Del pueblo de San José)	
D. José Ribas Ribas (donativo 1.º)	15'00
Jaime Prats Mari (donativo 1.º)	10'00
Antonio Prats Ribas (donativo primero)	10'00
D.ª Catalina Tur Mari (donativo primero)	10'00
D. Vicente Serra Ribas (donativo primero)	5'00
José Torres Ribas (donativo 1.º)	5'00
José Ribas Mari (donativo 1.º)	5'00
D.ª Margarita Noguera, Maestra Nacional	15'00
D. José Prats Mari (donativo 1.º)	2'50
Vicente Ramón Costa	5'00
Un Mayoral	5'00
Mariano Ribas Mari (donativo primero)	2'00
Juan Serra Mari (donativo 1.º)	5'00
Juan Serra Mari (donativo 2.º)	10'00
Suma y sigue.	100.885'75

Manacor

El comerciante en tejidos de esta plaza don Fernando Fuster y Fuster, nos participa

haberse hecho cargo del Activo y Pasivo del comercio de su difunta madre señora Viuda de Joaquín Fuster, y que por lo tanto, desde esta fecha, girará, con el nombre de Fernando Fuster.

Le deseamos muchas prosperidades al frente de tan importante y acreditado comercio.

El 28 del corriente se celebró en esta, la primera de las ferias, viéndose muy concurrida de las clásicas casetas de juguetes y animada de muchos forasteros; por la tarde en un catafalco levantado en la plaza de Weyler la banda municipal dejó oír algunas piezas de su selecto repertorio y en la plaza de Palacio hubo baile al estilo del país; y por la noche la banda dirigida por su joven maestro don Bartolomé Gayá, en la plaza del Conde de Sallent, tocó algunas escogidas piezas de su vasto repertorio.—C.

28-4-1922.

Sóller

Es asfixiante, impropio de la presente estación, el calor que en esta comarca se deja sentir desde algunos días a esta parte.

Ni en plena canícula suele en este valle ser mayor, ni siquiera igual, al que en estos momentos mantiene en un constante baño de sudor a estos vecinos, no sólo a los que trabajan al sol sino que también a los que, mano sobre mano, se balancean a la sombra.

El termómetro, estando bajo techo, oscila, tanto de día como de noche, entre los 20 y los 28 grados; al sol subió hasta los 48 y algunas décimas.

Pronto se suprimirá el reparto de la correspondencia a domicilio los domingos por la tarde, pues así lo dispuso el Inspector en su última visita a la oficina de Correos de esta ciudad.

Ha sido pedida la mano de la señorita Josefa Morey Manera, hija del médico de esta ciudad don Mariano Rovira Sellarés.

La boda se efectuará el próximo otoño.

El jueves de la presente semana llegó a esta ciudad, procedente de Ceuta, nuestro particular amigo don José Frontera, que formó parte de la Batería de Artillería de Plaza que salió de esta isla hará unos meses, para guarnecer la de Ceuta.

En la ciudad de Chambery, del departamento francés de la Saboya, falleció el día 14 de los corrientes nuestro paisano, el comerciante allí establecido don Mateo Bauzá Soler, y causó la noticia inesperada de esta muerte penosísima impresión entre todas las personas con quienes sostenía relaciones, de amistad o comerciales, el finado.

En gran número se asociaron éstos al dolor de su afligida viuda y demás deudos.

Después de una enfermedad larga y penosa, falleció el lunes de la pasada semana, en el caserío del Puerto, doña Catalina Bennasar Vicens, viuda del que fué Práctico del Puerto de esta ciudad, don Juan Pons (Carabina).

Su muerte ha sido muy sentida.

Igualmente falleció la semana última, después de muchos años de dolorosa enfermedad, y a los 82 años, la virtuosa señora

GRAND HOTEL DEL FERROCARRIL EN SÓLLER

Cubiertos a 3'50 y 5 Ptas. y especiales según encargo.

Servicio rápido y esmerado

Dos salas comedor.

Habitaciones y cuarto de baños con todo el confort.

Carruajes, Automóvil, Lanchas a motor y guías para toda clase de excursiones.

PRECIOS MÓDICOS

CONSULTORIO DE UROLOGIA DE LOS HERMANOS ALOMAR

Ex-alumnos de los Hospitales y Facultad de Medicina de París

Curación radical y rápida de la BLENORRAGIA mediante aparato

Tratamiento moderno de la SIFILIS

Avenida de Alejandro Roselló n.º 101

(Entre Estaciones y Teatro Balear)

CONSULTA

DIARIA: de 2 a 6.

ESPECIAL de 10 a 12 los martes, jueves y sábados.

¿Interesa a Vd.

regenerar su sangre, tener color sano y cara alegre?

Fácilmente lo conseguirá tomando unos frascos de

Vino yodo tánico fosfatado Aguiló

doña María Alover Oliver viuda de don Pedro Juan Morell.

La muerte de la anciana señora fué con extremo sentida por casi toda la comarca.

Entresuelo

Se alquila uno muy cómodo y capaz. Ribera, if.

Revista de Prensa

El régimen de la tierra

De un artículo de Antonio Dubois en «La Libertad».

«El socialismo deben saberlo los conservadores españoles, no roba la propiedad, la retituye; respetando la pequeña propiedad rural, fruto del trabajo del cultivador crea propietarios y forma el gran ejército de la burguesía de los campos. Lo que el socialismo evita es la gran injusticia del detentador, del latifundista ocioso, de la infame explotación del colono, de todos los abusos del dominio».

Esta tendencia moral, que emana del principio: la tierra pertenece al cultivador, principio que gravita en todo el Derecho y la Economía de nuestro tiempo, es el aliento vital de la proyectada reforma liberal que tanto alarma al señor La Cierva.

Un contrato de arrendamiento que reanima de la servidumbre al arrendatario; la atribución de las mejoras al que las realiza; un mecanismo de impuestos que exija a la riqueza sus deberes; la excitación a los grandes propietarios a que no sustraigan al acervo nacional sus tierras, y la consiguiente parcelación de ellas en caso negativo por la expropiación; la posibilidad de que el cultivador pueda ser propietario transcurrido un lapso de tiempo; el reconocimiento de la función social de la propiedad, ausente en el duro y viejo Código civil vigente, impregnado de bárbaro romanismo, constituyen una política legislativa inspirada en principios socialistas templados. Muy templados, porque obsérvese que se va a la parcelación únicamente cuando el terrateniente sustrae a su deber jurídico y se respeta la pequeña y la media propiedad rural con asalariados, cuando el socialismo solo acepta que la propiedad sea de quien la cultiva, cuando no emplee trabajadores regularmente, porque en este caso se trata, no de pequeños propietarios, sino de explotación capitalista.

En el sentido templado del concepto, pudo muy bien decir el señor Alba que su ideología era socialista, y negar el señor Alvarez el más lejano parentesco con el colectivismo y el individualismo, afirmando a la vez: «Imposible suprimir la propiedad individual».

¿Y es esta tendencia moderada, inspirada en aquella fórmula vaga del socialismo denominadora de cuantas pretenden hacer más felices a los hombres, lo que alarma al señor La Cierva y a los conservadores españoles?

Una tendencia respetuosa con todas las

formas de la propiedad; sancionadora de los propietarios acaudalados y ociosos; protectora de los derechos del trabajo, que no hiere en su esencia el derecho del dominio, sino que lo excita a ejercerse; que en vez de suprimir propietarios, los crea; que emplea el método eminentemente capitalista de la expropiación; es una tendencia simplemente gubernamental, que no tiene filiación socialista, en el sentido estrictamente científico del concepto, ni mucho menos colectivista; que es, a lo sumo, eco de los grandes enunciados del moderno Derecho social y que solo puede producir inquietudes a espíritus muy rezagados y alarma en Parlamentos insensibles y poco cultivados.

La carestía de la vida

Discurriendo sobre este tema, «El Imparcial» publica un artículo, del cual son los siguientes párrafos:

«Para comprender lo que antecede solo es preciso fijarse en los mercados productores. ¿Quién desconoce los enormes precios que alcanzan los tejidos de algodón y de lana? Pues todos saben, por lo que atañe al algodón, no solo que ha descendido su precio de coste, sino que el de los fletes es cuantiosamente inferior al que hubo hasta hace un par de años. Lo mismo acontece con la lana. Págame hoy la arroba a 15 pesetas, cuando llegó a 17 duros durante la guerra; y, con todo y ser tan baja la cotización, esos tejidos cuestan un ojo de la cara. ¿Hay manera de cohonestar semejante cosa? Creemos que no.

Lo propio acontece con las pieles. Véndense a precios irrisorios; hay gran cantidad de ellas, y, pese a tan clara evidencia, está por las nubes el calzado. Dijose meses atrás, para explicarlo, que la carestía dimanaba de haber grandes depósitos y estarse aún fabricando el calzado con cortidos de mayor cotización; pero van transcurridos dos años desde entonces, no dejó la gente de adquirir botas y zapatos, y continúa sin conocerse en la zapatería la enorme baratura del material. ¿Hay quien explique tal fenómeno de manera razonable? Los absurdos no tienen explicación».

A dondequiera que volvamos la vista, allí aparece igual sintoma de abuso. Es harto notorio, que el trigo tiene en España precio bajo, de grandísima desproporción tocante al que determinó el alza que padecemos en el pan.

Para contener un tanto la ruina que amenaza a los agricultores, necesitó el Gobierno adoptar ciertas medidas arancelarias, y... continúa convertido el pan en

artículo de lujo. ¿Habrá quien justifique el caso? Los tahoneros hablan de la subida del combustible; pero ¿es que puede admitirse siquiera que anule dicho aumento la gran desvaloración del trigo?

Otro tanto ocurre con el aceite. Está hoy a menos de 18 pesetas, y, pese a tal precio, sigue yendo al público lo mismo que si tuviese el coste antiguo.

En verdad, por mucha tolerancia que se quiera tener, ello es inadmisibles y debe reclamarse una acción oficial que traiga las cosas a su punto. Pasa de la raya que consumidores y productores resulten víctimas por igual, y sin remedio, del orden de cosas que se halla establecido».

Responsabilidades y recompensas

De un artículo de «El Imparcial»:

«Creo España que el expediente Picaso iba a proyectar haces de clara luz sobre todas las penumbras del horrendo infortunio de julio y agosto. No hubo tal, y hoy, a los diez meses, todavía sigue siendo misterio lo acontecido.

¿Por qué?

¿Es que no ha llegado la hora de exigir responsabilidades? ¿Es que cabe seguir dilantando la bota de decirle al país qué es lo que investigó el general Picaso, qué episodios ha puesto en claro y qué culpas encuentra?

Semejante misterio, semejante calma carecen de explicación. Entre el 21 de julio y el 9 de agosto desapareció todo lo hecho en Melilla durante doce años de esfuerzos penosos y de grandes sacrificios pecuniarios.

Ocho mil hombres desaparecieron a la sazón, y más de diez mil han sucumbido desde entonces a la fecha. Si ello, si los mil y pico de millones invertidos en estos diez meses, si el golpe que recibió España en su crédito no bastan para activar el inacabable y misterioso papeleo, difícil será colegir para cuando se dejen las actividades y las energías.

Hemos visto con asombro que se habla de recompensas sin parar mientes en las responsabilidades, desoyendo reiteradas solicitudes nuestras, y vemos también que, mientras en torno de aquellas hierve la elocuencia, alrededor de éstas flota el mutismo más extremado.

Confesemos que el caso es tan triste como el de las propias discordias militares, que con tanta violencia salen ahora a la superficie.

Proclamando la necesidad de hacer depuraciones rápidas y eficaces, la Memoria del Tribunal de Cuentas del año económico 1920-21 trae un pomoroso dolorosísimo.

Es posible que sin la publicidad propia de tal documento prefiriéramos mante-

neros a la espera de lo que haga el Gobierno; mas ¿de qué valdría callar? Sobre que, en cosas así, más dañosa es la hipocresía del silencio que el sano rigor de la verdad.

«No puede sustraerse a la mención—dice la Memoria del Tribunal de Cuentas— otro crédito en el que, a la vez que se atienden necesidades urgentes y perentorias de nuestra acción militar en Marruecos, se aplica la cantidad de pesetas 23.352.586,27 para reponer descubiertos en las cajas de los Cuerpos, que ya en 1918 tenían unos apreciados en 8.516.527,44 pesetas, que quedaron saldadas con un crédito extraordinario concedido por el Gobierno en aquella fecha».

La gravedad de lo antecedido no necesita ser encarecida. Y es cosa de preguntar ¿se averigua lo ocurrido con esos veintitrés y medio millones de pesetas, o se lo dejará amnistiado, como se hizo con los ocho millones de 1918?

Cosas así, en momentos tales, han de deprimir amargamente a la opinión, que rehusa creer se las cubra con el piadoso velo del olvido».

Resultados de un incidente

De un comentario de «El Sol» sobre la cuestión militar:

«Nuestros gobernantes han creído más conveniente para el prestigio del Ejército rodearlo de un fanal de silencio. Pero ¿cómo podrá subsistir la disciplina donde falta la responsabilidad?

Nos espantamos de que algunos militares diriman las cuestiones nacionales por medio de procedimientos personales, o, a lo más, por procedimientos de Cuerpo; pero esto no es más que el resultado forzoso de ese sistema de substraer el Ejército a la fiscalización nacional, que empezó por no discutirse en el Parlamento los presupuestos de Guerra, y prosigue ahora evitando que las Cortes conozcan el filantrópico expediente instruido por el general Picaso.

Cuando un organismo cualquiera no siente la presión nacional sobre su cuerpo, parece lógico que se sienta desasido, separado del resto y pretenda resolver por sí sólo, y dentro de sí mismo, las cuestiones que son de resolución nacional en todas las instancias. Pero ya es el último paso, cuando hasta ese organismo se divide y sus individuos prescinden de la misma coordinación interior, y libremente a su manera, sin regla ni sanción, obran como les viene en gana.

La irritabilidad de que se encuentran poseídos ciertos jefes del Ejército es una manera de reacción contra la censura nacional, que revela su indisciplina voluntaria de no someterse a ella ni aceptar, ni siquiera considerarla lícita. Por un

El Dr. Lobisch

MÉDICO ALEMÁN

Especialista en enfermedades de la Piel

Calle San Miguel, 157 - principal

Frente la iglesia de Santa Catalina de Sena

Consulta: de 9 a 1

LE PRINTEMPS

SAN NICOLÁS, 3-5

Antonio M.ª Fuster

RECIBIDAS LAS NOVEDADES para Primavera y Verano

Precios sin competencia

Gran surtido en trajes para Caballero

Corte retina novedad ancho 90 cm. 7 ptas. corte

Visiten esta casa antes de comprar.

La casa de los artículos más de gusto, mejor surtida y más precio módico

Nota—Esta casa no es sucursal de nadie

Riera y Pizá

Junta II, 42 (frente CASA MATONS)

Sombrerería, Camisería, Lencería y otros artículos propios para Caballero

Vendemos nuestros artículos de primera calidad y a precios sumamente limitados.

Gran surtido en sombreros de paja y fieltro de marcas nacionales y extranjeras.

Alcaldía de Palma

Se hace público que el día trece de Junio se verificará la subasta de los desperdicios que se producen en el matadero municipal de Palma con sujeción a las condiciones que se hallan de manifiesto en el Negociado de Gobierno y Policía.

Palma 30 Mayo 1922.—El Alcalde, Antonio Oliver Roca.

GRANDES ALMACENES EL AGUILA

Colón, 39 - PALMA DE MALLORCA

SUCURSALES: Madrid, Barcelona, Alicante, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid, Zaragoza.



Guardapolvos de dril, igual al modelo. de ptas. 10 a 20



Vestidos de popeline, sarga, etc., en negro, azul y color, adornos bordados. de ptas. 95 a 110



Trajes sastré, de sarga inglesa, popeline, etc., adornos bordados, chaqueta forrada de seda, en marino, negro y colores moda. de ptas. 125 a 160



Trajes de lanilla, melton, estambre, vicuña, jerga, etc. de ptas. 40 a 150



Echarpes de seda, diferentes dibujos y calidades. de ptas. 20 a 200



Blusas de voile de seda, listada, colores moda. de ptas. 23 a 27



Capelinas de marabú diferentes modelos, en negro, blanco y marrón. de ptas. 30 a 75



Trajes modelo «Marinera Inglesa», de dril, otomán o satén blanco, para niñas de 4 a 9 años. de ptas. 20 a 35



Delantales de voile, colores moda, adornos bordados, para niñas de 3 a 6 años. de ptas. 12 a 18



Abrigos de gabardina inglesa, impermeabilizada, en negro, azul y color. de ptas. 85 a 200



Gabanes de melton, gabardina, etc. de ptas. 60 a 180

Ropas confeccionadas para Caballero, Señora, Niño y Niña
Gorras, Sombreros, Cinturones, Calcetines, Corbatas, Pañuelos, Fajas, Ligas, Tirantes, etc., etc.

Precio fijo - PÍDASE EL CATÁLOGO GENERAL - Ventas al contado



Trajes modelo Sport, de lanilla, melton, etc. de ptas. 52 a 125



Vestidos de velo de algodón estampado, diferentes dibujos. de ptas. 55 a 70

Mangueras de Goma

FABRICAMOS cualquier tipo de Manguera para cualquier trabajo y que ésta dé completa satisfacción.

¡Somos FABRICANTES de buenas Mangueras y a buenos precios.

CASA CODINA
UNIÓN, 8-PALMA
Teléfono, 271



Profesora

Se ofrece para clases de 1.ª y 2.ª enseñanza y labores, para ir a domicilio. Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

En el Arenal

Hay varias casas para vender en muy buenas condiciones. Fazón: Antonio Monserrat, Maestro albanil, en el mismo Arenal.

PASAJES

Salidas mensuales de Barcelona
Día 4 para Montevideo y Buenos Aires,
Día 10 para Puerto Rico y Habana.
Día 17 para Janeiro, Santos y Buenos Aires.
Día 25 para Nueva York y Habana.
Gratis se arregla la documentación.

FRANCISCO GELABERT--Sindicato, núm. 155

Modistas

Cinturones metal, tachas de todas clases y carcasa para sombreros.
Mercería Vidal.—Jaime II, 101.

Sulfatadoras

Azufradoras

Piezas de recambio

LABOR Y FUERZA
Sindicato, 194, Ensanche

Venta urgente

De una finca de 28.500 metros, a diez kilómetros de Palma, cincuenta céntimos de pasaje, con 700 almendros de doce años, higueras, algarrobos, olivos y chumberas, casa de recreo de reciente construcción, cinco dormitorios, cochera, cuadra, pajar, pocilgas, gallineros, redil y demás dependencias, agua abundante.
Se vende a plazos o al contado por un capital correspondiente al cinco por ciento de su producción.
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

ARENAL

Vendo un solar de 240 metros cuadrados fachada carretera de Lluchmayor, esquina con la calle del Ferrocarril.
Informes: Pelaires, 82.—Palma.

Fotografía GIL RUIZ

RAMBLA n.º 1. (Entrada por el Jardín)

La casa más antigua de Baleares. Se hacen toda clase de trabajos fotográficos tanto de galería como a domicilio.

Especialidad en trabajos para la industria y comercio, como muestrarios, catálogos, vistas, etc., etc.

Nota.—AVISANDO SE RETRATA A DOMICILIO.



Para reconstituir a los niños débiles

no se les debe dar sustancias aceitosas que toman a la fuerza y con repugnancia.

Es preferible darles este agradable Jarabe que toman con placer y cuyos efectos son rapidísimos para curar la inapetencia, la debilidad y la anemia.

La clase médica recomienda como el reconstituyente más energético, más científico y más racional el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Rechace usted todo frasco donde no se lea en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD, impreso en tinta roja.

Nodrizas

Se desea para lactar en su propio domicilio.
Razón: Calle de la Luna, 38.—Hostalets.

Farmacia

Antigua y acreditada se vende en Barcelona.
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax 16.

BORDADOS

Se desea representación de bordados y confecciones para Cataluña. Por escrito a Viuda Fradera.—Baileu, 64, 2.º—Barcelona.

Se ofrece

Persona práctica para almacén o despacho de industria o Comercio. Buenas referencias.
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

Se vende

Estantería madera norte sin pintar, brómen y demás utensilios de Farmacia.
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

En el Terreno

Se alquila casa con muebles. Reune muy buenas condiciones para el verano.
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

Se Alquila

Local grande (gran parte cubierto) de unos 700 metros cuadrados, con dos hornos, uno para cocer vidrio y otro para cocer crisoles; tres arcas grandes, dos molinos y varios efectos para la fabricación de vidrio.
También se alquila el mismo local para cualquier industria de la clase que fuera.
Este edificio está situado en los Hostalets, calle del Norte, números 6, 8 y 10.
Para informes: Calle Aragón, n.º 233 y en la misma finca.

Lejía LA GRACIOSA

EXIGID SIEMPRE ESTA MISMA MARCA

Por su calidad y entre otros usos es la que mejor limpia la ropa sin perjudicarla. La única que supera a todas las demás marcas similares.

Fabricante: PEDRO J. MERCADAL-Sucesor de F.º Quijada

Sucursal en Palma: CORDELERÍA, 44.

Fábrica en Hostalets: REINA VIOLANTE, 11 y 13

De venta: En DROGUERÍAS y ULTRAMARINOS

ULTIMAS NOTICIAS

Sesiones parlamentarias

Senado

Sesión rápida

Madrid 2 a las 23.—Se abre la sesión a la hora de costumbre.

El marqués de Hermida anuncia una interpelación sobre la carestía de la vida. El señor Valero Hervás expone los perjuicios ocasionados a los agricultores por no haberse firmado aún el convenio comercial con Francia.

El señor Bergamín dice que las gestiones continúan por buen camino. Asegura que el gobierno no se opondrá a que formen parte de la comisión los agricultores en todo lo referente a la implantación del tratado comercial.

Después de otros ruegos de poco interés se suspende el debate y se levanta la sesión.

Congreso

Jura de cargo

Madrid 1 a las 20.—Comienza la sesión en el Congreso.

Jura el cargo el nuevo diputado señor Cervantes.

Lamentable estado de la región de Las Hurdes

El Conde de la Ramilla expone el vergonzoso estado en que se encuentra la región Las Hurdes que carece por completo de medios de comunicación.

Cuenta que en aquella región abandonada por el Estado solo hay cabañas sin puertas ni ventanas, y la mortalidad es enorme.

Pide que se envíen medios para combatir el paludismo.

El señor Argüelles dice que un ingeniero de Cáceres ha estudiado el asunto y ha enviado un informe.

Añade que se hará cuanto se pueda para remediar la situación.

Añade también que se abordará la cuestión de la repoblación forestal.

El señor Pinies dice también que se tomarán todas las medidas para atacar el paludismo pues sabe que aquellas gentes están completamente desaliciadas.

Añade que se procurará incluso educar a algunos de aquellos vecinos para que puedan prestar servicios facultativos en los momentos críticos.

Anuncio de una interpelación

El señor Companys anuncia una interpelación sobre la actuación administrativa del jefe de la policía indígena de Ceuta coronel Cogolludo.

Los españoles en Méjico

El marqués de Buiel vuelve a hablar de la situación de los españoles en Méjico, diciendo que es insostenible.

Pide que se adopten medidas así como un nuevo tratado de comercio con Méjico en el cual obtengamos las debidas garantías.

El señor Fernández Prida le contesta repitiendo que el gobierno se preocupa y hace gestiones para que no se obligue a los españoles a pagar ciertos tributos y se les respeten sus propiedades.

La cuestión Sanjurjo-Riquelme

Interpelación de Sarradell

El señor Sarradell explana una interpelación sobre la cuestión Sanjurjo-Riquelme.

Se lamenta de que cuando la primera vez se ocupó del asunto pidiendo explicaciones sobre el relevo de Riquelme el gobierno no le contestó.

Habla luego de la desdichada operación de los tanques.

Se dijo que ello obedeció a informes equivocados recibidos por el Alto Comisario y yo tengo noticias de que Berenguer tenía los informes necesarios por que no fracasase la operación.

Tal vez en los archivos del ministerio de la Guerra figure algún documento que diga que Riquelme se le trasladó por desafecto a la persona encargada del mando.

Alude a las declaraciones hechas por Sanjurjo a un periodista en las que le dijo claramente que Riquelme carecía de la

suficiente entereza de ánimo al hallarse ante el enemigo.

Dice que se ha nombrado un juez especial, pero no para entender en la cuestión Riquelme Sanjurjo, sino en una cuestión entre Riquelme y el capitán Luis Berenguer.

Pide al Gobierno que hable claro sobre el asunto.

Debemos saber—dice—como se efectuó la entrega de Monte Arruit.

Pregunta porque se dejó intervenir a Riquelme en las operaciones de Dar Quebdani cuando se estaba tramitando su destitución, pues si se confirmara cuanto se ha dicho acerca de Riquelme habría que fusilarlo.

Además, una vez terminada con éxito la operación de Quebdá, el general Cabanellas propuso públicamente la apertura de un juicio contradictorio para ascender a Riquelme.

El ministro de la Guerra

El señor Olaguer Feliu le contesta. Dice que el asunto no tiene la importancia que le quiere dar la prensa.

El general Berenguer estuvo en Madrid y el Gobierno le dió todas las facilidades para el nombramiento del personal a sus órdenes y cuando Berenguer volvió a Marruecos le estorbó el coronel Riquelme y propuso su destitución.

(Grandes rumores)
Habla luego del artículo en el cual se decía que Berenguer había rechazado la propuesta que se le hizo de ir a Monte Arruit diciendo que pudo suponerse que lo había inspirado el coronel Riquelme.

El señor Lazaga exclama:

—Se supo ciertamente.

Sigue el ministro de la Guerra diciendo que Berenguer llamó la atención al coronel Riquelme haciéndole presente la falsedad de todo cuanto se decía en el artículo, añadiéndole que con ello realizaba una campaña contra el alto mando.

El señor Companys exclama:

—¿Dónde realizaba esa campaña?

El señor Lazaga dice:

—En los cabarets.

El señor Olaguer dice:

—Eso ha sido el origen de lo ocurrido.

Se ha hablado de una visita que me habian hecho unos coroneles y yo no he visto a ninguno, ni siquiera al coronel que tengo en el ministerio como jefe de sección.

La presidencia dice que como ha terminado el tiempo reglamentario otro día rectificará el señor Sarradell.

El señor Lazaga anuncia el propósito de intervenir en el debate.

Se entra en el

Orden del día

La reforma del Código de Comercio

Comienza la discusión del dictamen de la reforma del Código de Comercio en lo referente a suspensión de pago por quiebras en las sociedades mercantiles.

El señor Alcalá Zamora hace un detenido estudio jurídico señalando las deficiencias de que adolece el proyecto.

El señor Balgarda combate duramente el proyecto atacando a la política catalanista.

El señor Ordóñez niega que el proyecto esté hecho para favorecer los planes de Cambó.

Se lamenta de la obsesión de Balgarda quien cree que en España no se mueve la hoja en el árbol sin permiso de Cambó.

Contestando al señor Alcalá Zamora expone que el Gobierno no tiene inconveniente en acceder a algunas modificaciones de las señaladas por el señor Alcalá Zamora para que se introduzcan en el dictamen.

Se rechaza un voto particular del señor Balgarda.

El señor Guerra del Río defiende otro voto que también rechaza la Comisión.

El señor Fournier apoya brevemente otro voto particular.

Se suspende el debate y se acuerda que la sesión del lunes se dedique por entero a los presupuestos.

Y se levanta la sesión.

A BONOS QUIMICOS

M. CERDÁ

Avenida Alejandro Rosselló, 6 - (Puerta S. Antonio)

PALMA

SUPERFOSFATOS - AMONIACO

NITRATO DE SOSA - AZUFRES

Política

Palabras de Romanones

Madrid 2 a las 22.—Al llegar al Congreso el Conde de Romanones fué preguntado acerca de si había leído lo que dice la prensa referente a que el P. Revilla gestiona el rescate de los prisioneros.

El Conde de Romanones dijo:

—Hasta que lo vea, no lo creeré.

Después hablando de la labor parlamentaria dijo:

—Yo, por mi parte, no entorpeceré las discusiones del Gobierno.

Este—añadió—tiene las minorías propicias y además cuenta con el calor, que es un gran nervante político.

Romanones quiere trazar un programa de Gobierno

Madrid 2 a las 22.—En el Congreso algunos periodistas se reunieron con el Conde de Romanones y acudieron con éste al banquete organizado por algunos amigos en su honor.

El Conde les dijo:

—Yo hablaré y trazaré un programa de Gobierno, pues nunca es más apropiado para tratar de este asunto, que después de una buena comida.

Ya ven ustedes—añadió—como voy acertado de lo que les dije de que este Gobierno lo aprobará todo hacia San Pedro...

Luego... luego... ¡ya veremos!

La Comisión Permanente de Guerra

Madrid 2 a las 22.—La Comisión Permanente de Guerra ha emitido dictamen de conformidad con la ponencia del señor Mendez Vigo, acerca del proyecto referente a la situación de los ayudantes disponibles.

Un dictamen de la Comisión de Trabajo

Madrid 2 a las 22.—En el Congreso se reunió la Comisión Permanente de Trabajo emitiendo informe favorable acerca de los proyectos que se refieren al paro forzoso.

Lo que dice Alcalá Zamora

Madrid 2 a las 22.—El señor Alcalá Zamora ha negado que la visita que efectuó ayer al ministro de la Guerra tuviera carácter político, y mucho menos como algún periódico insinúa, que fuera para tratar que se le nombrara Comisario civil en Marruecos.

Teatros

Anoche se celebró el beneficio de la simpática primera actriz Mercedes Pérez de Vargas.

Se puso en escena la comedia de Martínez Sierra titulada «Madame Pepita» y el entremés de los Quinteros «Lectura y Escritura».

En ambas realizó la beneficiada una labor digna de todo elogio, siendo con tal motivo justamente aplaudida por el público.

Fuó obsequiada también con múltiples flores que fueron arrojadas al palco escena desde las butacas y palcos.

Los demás intérpretes fueron también muy aplaudidos.

Hoy se celebrará la función a beneficio del Hospital Provincial.

Se representará la comedia de Benavente «Rosas de otoño» y la obra en un acto «Los Monigotes», que interpretarán la señora Ortega y el señor Tudela.

Probablemente en uno de los intermedios la banda del regimiento de Infantería interpretará varias composiciones.

Dicha banda ha sido cedida galantemente por el Excmo. Sr. Capitán General.

Cine Marina
Hoy debutará en ese cine de verano la canzonetista Esperanza Velasco, que acaba de actuar con gran éxito en Barcelona.

Además se proyectará un escogido programa de cine.

SEÑORAS

Irrigaciones del Dr. VALLEY

Usarlas por higiene y para evitar contagios

Venta: En los Centros de Especialidades y Farmacias.

De Barcelona

El capitán general revista las tropas

Barcelona 2 a las 24.—El Capitán general ha revistado a todas las tropas de la guarnición formadas en la explanada de Montjuich.

Bofill y Matas se separa de «La Veu de Catalunya»

Barcelona 2 a las 24.—Ha dimitido del cargo de redactor de «La Veu de Catalunya» el señor Bofill y Matas, presidente de la conferencia nacionalista catalana por discrepancia con la declaración del Comité de acción política de la «Lliga Regional».

La exposición de autos y la supuesta venida del Rey

Barcelona 2 a las 24.—El Comité de la exposición de autos ha declarado, que sin noticia oficial de la venida del Rey, es imposible prorrogar la clausura hasta el jueves.

La banda del Regimiento de Badajoz

Barcelona 2 a las 24.—Mañana en la plaza del Rey dará un concierto la banda del regimiento de Badajoz, que ganó el concurso de bandas militares de Zaragoza.

Dicha banda fué ofrecida por el capitán general al Alcalde.

La batalla de flores

Barcelona 2 a las 24.—Ha comenzado el montaje de las tribunas para la batalla de flores que se celebrará el domingo en Montjuich.

La peregrinación eucarística

Barcelona 2 a las 24.—Ha regresado parte de la peregrinación eucarística.

El resto de la peregrinación sigue visitando Italia.

El martes llegará el Rey

Barcelona 2 a las 24.—El próximo martes llegará el Rey visitando la exposición de autos, la exposición de industrias eléctricas y el Palacio Real asistiendo al izamiento de la enseña patria en el mismo.

La noche del martes se celebrará una gran verbena en el patio del «Hotel Ritz» en donde ha sido reservado para el Rey todo el piso principal.

El miércoles regresará a Barcelona.

La verbena en el Palacio de la Exposición de autos

Barcelona 2 a las 24.—En vista del éxito de la verbena celebrada el miércoles en el Palacio de la exposición de autos el comité ha acordado repetirla mañana.

Dicha verbena constituye el lugar predilecto de la aristocracia, que realiza un desfile nocturno en auto por la Gran Vía.

La huelga de contra maestres

Barcelona 2 a las 24.—El gobernador ha manifestado que esperaba solucionar pronto la huelga de contra maestres, que es importante porque impide que trabajen los otros obreros.

Cotizaciones de Bolsa

Barcelona 2 a las 23'00

Nortes	61'95
Alicantes	66'00
Orenses	51'00
Andaluces	16'50
Francos	57'90
Libras	28'34
Dollars	6'34
Liras	33'15
Marcos	2'45
Francos Suizos	121'45
Francos Belgas	53'60
Coronas	0'10
Argentinas	2'24

Asuntos de Baleares

Para la Escuela Náutica de Palma

Madrid 2 a las 16.—La «Gaceta» de hoy publica una Real orden disponiendo que se libre una cantidad de mil pesetas para gastos de material de la Escuela Náutica de Palma, de los meses de abril, mayo y junio.

Don Felix Escalas cumplimenta a las autoridades

Barcelona 2 a las 24.—Don Felix Escalas después de haberse posesionado de la presidencia de la Mancomunidad ha cumplimentado a las autoridades.

Espectáculos

Principal

Desde las 6 función de cine. 7.ª época de «Los tres mosqueteros» y otras cintas.

Lírico

Compañía cómico-dramática de Mercedes Pérez de Vargas.
A las 9 de la noche función a beneficio de los fondos del Hospital provincial la comedia en 3 actos «Rosas de otoño» y el entremés «Los monigotes».

Moderno

Desde las 6 sesión continua de cine: 6.º y 7.º episodios de «El hombre de las tres caras» y 1.º jornada de «Si yo fuera rey» (4 partes) por W. Farnum.

Protectora

Desde las 6 función de cine: «Cuidado con los ladrones» 3 partes, 3.º y 4.º episodios de «El rey de la audacia» y una comedia por El... Ella... y el Otro...

Asistencia Palmesana

Desde las 6 y media función de cine: 5.º y 6.º libro de Matías Sandorff y «La tentación del oro».

Cine nuevo

De 7 y media a 11 y media función de cine: 5.º y 6.º episodios «La mano invisible», «Gran dentista Bartolo (cómica)» y «Amor triunfante».

Cine Marina

Desde las 7 y media función de cine. «El derecho a la felicidad» por Dorotti Phillips, «La lección» 5 partes por Constance Tachmage y Tom Moore y la comedia «Charlotín boxeador» y la canzonetista Esperanza Velasco.